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A 78 anni dal tragico
bombardamento, 
il ricordo delle vittime

n COLLEFERRO
Una ‘Casa dell’Acqua’
dell’Acea anche
nel Quartiere IV Km

Il Sindaco Sanna
dopo 18 mesi torna
a rendicontare 
alla città sull’operato
dell’Amministrazione

Colleferro / Al Teatro comunale Vittorio Veneto

Da tempo Italcementi Spa aveva
presentato un progetto per la
sostituzione del combustibile “pet

coke” con il Css.
Questa la posizione dell’Amministra-

zione comunale: «Come è stato ampia-
mente annunciato, il Comune di Colle-
ferro è assolutamente contrario alla
combustione di rifiuti nel suo territorio,
e con Italcementi non si fanno ecce-
zioni...».
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Italcementi.
Css al posto
del pet-coke?
Il Comune 
di Colleferro
non fa sconti
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Ma meglio ancora non dover
vivere e raccontare episodi del
genere. Meglio ancora non
etichettare città, e non demo-
nizzare luoghi – frequentati
da migliaia di ragazzi sani,
nel pieno della loro gioventù,
che vogliono vivere un bellis-
simo momento di aggregazio-
ne – a causa di due, o tre,
persone che – evidentemen-
te – con quel contesto non
hanno molto a che fare…

Così il Sindaco Sanna

«Rompo il silenzio nel quale
da qualche giorno mi sono
trincerato per evitare nuove
polemiche, guidato da senso
di responsabilità al quale però
si somma una grande indigna-
zione che genera una mia
presa di posizione netta. 
Sono tornati di nuovo i gior-
nalisti nazionali a Colleferro;
li abbiamo visti molto presi,
come non rammentavamo
da tempo. Li ringraziamo
per il loro lavoro ma chiedia-
mo anche rispetto! 
Non sono venuti però per
la Capitale Europea dello
Spazio, per gli investimenti
fatti in cultura dopo la vitto-
ria di Città della Cultura 2018

(nuova biblioteca, biblioteche
nelle scuole, nuovo audito-
rium, lavori in teatro ed al
museo ecc ecc).
Non sono venuti per i succes-
si industriali ne per quelli
sportivi; non sono venuti
per gli investimenti sul patri-
monio, sulle infrastrutture,
sull’ambiente. 
Non sono venuti per la chiu-
sura della discarica e degli
inceneritori, per la raccolta
porta a porta, per la pista
ciclabile tra le più imponen-
ti della provincia. 
Non sono venuti per gli inve-
stimenti sulle scuole, per i
progetti nelle scuole, per la
città di provincia che ospita
due facoltà universitarie pub-
bliche e si appresta ad ospitar-
ne altre due, anch’esse pub-
bliche. 
Sono venuti per una rissa
gravissima, che noi condan-
niamo e stigmatizziamo, che
ha fatto certamente notizia
ma che va contestualizzata
e non arricchita del solito
corollario di descrizioni super-
ficiali e generaliste. 
Un pregiudicato non di Col-
leferro già attenzionato dalle
forze dell'ordine, viene a

commettere un reato da noi,
che abbiamo la “colpa” di
ospitare una serie di risto-
ranti (gestiti da imprendito-
ri per bene che hanno investi-
to creando prosperità e posti
di lavoro e nei quali le perso-
ne si ritrovano); per questo
veniamo di nuovo sbattuti
in prima pagina. 
Il caso è avvenuto nello stes-
so momento in cui le forze
dell'ordine, che ringraziamo
per il prezioso lavoro che
svolgono, erano impegnate a
sedare un analogo episodio in
un comune limitrofo, episo-
dio del quale si è parlato
poco o nulla.
Nulla da dire, la notizia va
data. 
Abbiamo nei confronti della
stampa massimo rispetto.
Sappiamo di essere “segnati”
e che dopo la terribile vicen-
da Willy ogni volta che acca-
drà qualcosa nel mondo gio-
vanile noi saremo sovrae-
sposti dal punto di vista
mediatico. 
Quello che non accettiamo è
il corollario, il ricamo intor-
no alla notizia che ci descri-
ve come città violenta. I col-
leferrini sanno bene quanto

sia profondamente falsa que-
sta descrizione, quanto sia
ingannevole e parziale.  La
città operaia e del lavoro ha
sempre ripudiato ogni forma
di violenza. 
Qualcuno invoca il pugno
duro ed il pugno duro lo
esercitiamo da tempo: le mie
ordinanze sulle attività ne
sono la testimonianza come
i nuovissimi impianti di video
sorveglianza. Cosa signifi-
cherebbe essere ancora più
duri? Auspicare il deserto?
Chiudere tutto? 
Certo il comune non può
sostituirsi alle forze dell’ordi-
ne ma può solo supportarne
il lavoro, come ha sempre
fatto in un rapporto di since-
ra e leale collaborazione. 
Non voglio andare oltre ne
proseguire sulla faccenda.
Di certo ripudiamo questa
descrizione della nostra comu-
nità e respingiamo con la
forza dei fatti le tinte fosche
con le quali alcuni tentano di
dipingere i giovani della nostra
città! 
Colleferro è ben altro e lo
dimostriamo tutti i giorni,
magari lontano dai riflettori».

N ella notte tra Ve -
nerdì 1 e Sabato 2
Aprile, nell’area
della movida col-

leferrina, a ridosso di Largo
Oberdan, un 25enne di Arte-
na è rimasto vittima dell’ag-
gressione di due coetanei.
Sul luogo dell’aggressione
non è intervenuta alcuna am -
bulanza perché il malcapita-
to si è recato autonomamen-
te al Pronto Soccorso del-
l’Ospedale di Colleferro dove
è stato ricoverato con una
prognosi di 30 giorni.
Sembra che uno o più, tra i
contendenti, fosse sotto l’ef-
fetto, almeno, dell’alcol. E
sembra che uno dei “poten-
ziali” aggressori avesse non
meglio identificati preceden-
ti penali…
Durante la bagarre più di
qualcuno ha registrato dei
video su quanto stava acca-
dendo per poi distribuirli sui
social.
Fin qui i fatti. Almeno quel-
li noti. 
Questi alcuni titoli di crona-
ca.
“Colleferro, ragazzo pestato
come accadde a Willy Mon-
teiro”; “Pestato a sangue do -
ve hanno ucciso Willy: calci
e pugni sotto gli occhi di
tutti”, “Colleferro, ragazzo
picchiato a sangue come
Willy…”, “Colleferro, notte
di paura: ragazzo picchiato
come Willy. Caccia agli ag -
gressori”…
Altri titoli hanno risparmia-
to Willy, ma poi non hanno
resistito ad evocarlo all’in-
terno dell’articolo…
Per molti “bene informati” la
“rissa” è accaduta a S. An -
na… e per altri, nella notte tra
sabato e domenica… (la foga
di citare Willy ha fatto distrar-
re il titolista su tempi e luo-
ghi...).
Definizione di rissa: “La rissa
è una contesa violenta tra
più persone. L’elemento og -
gettivo essenziale è la pre-
senza di due gruppi contrap-
posti di persone animati dalla
reciproca volontà di atten-
tare l’altrui incolumità indivi-
duale”.
Non è stata una rissa.
Lo scontro è avvenuto nell’a -

rea movida in Largo S. Cate-
rina.
Non è S. Anna, che è da tut-
t’altra parte della città.
Il 21enne di Paliano – il pove-
ro Willy – è stato pestato a
morte da qualcuno che i calci
li sapeva dare.
Il 25enne di Artena è stato…
un “pelo” più fortunato.
La “scazzotata” della notte tra
Venerdì 1 e Sabato 2 Aprile
2022, non ha niente a che
vedere con quanto accaduto
nella notte tra il 5 ed il 6 Set-
tembre 2020.
E se non si fosse verificata a
50 metri da dove fu ucciso
Willy, non sarebbe nemmeno
assurta agli onori della crona-
ca.
Sì, perché “scazzotate” del
genere, purtroppo, accadono
non di rado e soprattutto,
dovunque.
Ma un luogo a 50 metri da
dove è stato ucciso Willy,
evidentemente non è “dovun-
que” e soprattutto fa noti-
zia.
Non è solo a Colleferro che
«ci si interroga sui rischi della
movida notturna».
Il video diffuso sui social
(nella foto un fotogramma)
non «racconta un’altra notte
della movida di Colleferro»,
ne racconta una come tante,
troppe, in qualsiasi parte d’I -
talia, o del mondo.
Interroghiamoci invece sul
perché certa gioventù senta la
necessità di ricorrere all’alte-
razione psicofisica, all’eb-
brezza alcolica o da stupefa-
centi.
Interroghiamoci sul perché
spesso quell’alterazione sfo-
cia in violenza, nesso causa-
le non del tutto scontato.
Interroghiamoci tutti se il
nostro contributo alla vita
sociale, il rapporto che abbia-
mo con noi stessi, con gli
altri e nell’educazione dei
figli o nell’insegnamento agli
studenti, non contribuisca,
talvolta, a creare situazioni
che sfociano nella “scazzota-
ta”, o che tendono a … “legit-
timarla”…
Non siamo certo qui a “mini-
mizzare” perché il fatto resta
grave e poteva andare peggio.
Meglio così.

Si fa presto a dire “Willy”...
Un’aggressione, e la movida locale
assurge agli onori della cronaca…

È accaduto nell’area adiacente a largo s. caterina a colleferro
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“Cibiltà” è il nuovo progetto
di comunicazione del Comune
contro lo spreco alimentare

presentato in aula consiliare a colleferro

N elle settimane scor-
se, nell’Aula Con-
siliare del Comune
di Colleferro, è

stato presentato pubblicamen-
te il progetto “Cibiltà”.

“Cibiltà: usiamo il cibo civil-
mente, Colleferro non spreca”
è un progetto di comunica-
zione contro lo spreco ali-
mentare, reso possibile gra-
zie ai contributi assegnati dalla
Città Metropolitana di Roma
Capitale con la comparteci-
pazione economica del Comu-
ne di Colleferro e fortemente
voluto dagli Assessori Diana
Stanzani e Giulio Calamita
che lo hanno spiegato nel
corso dell’incontro.

«Con questa conferenza
stampa – ha affermato Calami-
ta – avviamo il progetto “Cibil-
tà” un progetto che abbiamo
vinto come Comune di Colle-
ferro, finanziato dall’Area
Metropolitana di Roma Capi-
tale riguardante la riduzione del
fenomeno dello spreco ali-
mentare.

Il progetto ha la duplice
veste di condurre ad una ridu-
zione dei rifiuti organici che
nell’ambito della raccolta dif-
ferenziata è una di quelle ce ci
crea difficoltà nella gestione dal
momento che ancora oggi nel
Lazio si fa fatica a creare un
ciclo virtuale di smaltimento.

La pratica migliore, quando
si parla di rifugi, è cercare di
ridurne la produzione. Per
esempio ci siamo abituati ad
utilizzare le borracce metal-
liche per ridurre la produzio-
ne del rifiuto plastico.

Quando si parla di cibo, la
questione è un po’ più com-
plessa. Esiste il compostag-
gio domestico che consente
di trattare il rifiuto organico per
un riuso.

Un altro modo è quello di
evitare che il rifiuto organi-
co, o almeno parte di esso,
finisca in pattumiera.

Molto spesso il cibo che
buttiamo è cibo buono. Non
solo quello che abbiamo acqui-
stato e cucinato, ma anche
quello che a pochi giorni dalla
scadenza viene tolto dagli scaf-
fali dei supermercati.

In un contesto mondiale
in cui milioni di persone non
riescono ad accedere al cibo, ci
permettiamo di sprecare del
cibo che è buonissimo, utiliz-
zabilissimo e che magari una
volta lavorato diventa anche un
grande prodotto.

Non abbiamo questa vel-
leità… Come Amministrazio-
ne comunale abbiamo messo
a punto questo progetto – in
collaborazione con Achab,
una società con la quale abbia-

mo collaborato anche alla vigi-
lia dell’avvio della raccolta dif-
ferenziata – che svilupperà
tutta una serie di iniziative di
comunicazione e di sensibi-
lizzazione fino ad arrivare alle
realtà che si occupano dei più
bisognosi e qui interverrà il
rapporto con le Parrocchie
che sono oggi qui presenti. È
un percorso che l’Ammini-
strazione sosterrà in ogni modo
possibile e che sinteticamente
mira da un lato alla riduzione
dei rifiuti organici e dall’altro
al recupero ed alla distribu-
zione del cibo ancora perfetta-
mente commestibile. Ringra-
zio gli attori che collabore-
ranno direttamente alla rea-
lizzazione del progetto, ma
soprattutto invito i cittadini
a rendersene partecipi attiva-
mente».

«Ragioniamo su “Cibiltà”
ormai da diverso tempo – ha
esordito l’Ass. Diana Stanza-
ni -. È un percorso che faremo
insieme. È un percorso di
natura ambientale ma anche e
soprattutto di natura sociale.

L’aspetto sociale di questo
progetto vede la collabora-
zione con le istituzioni sco-
lastiche e le Caritas.

Il tema dello spreco è stret-
tamente connesso alle ecce-
denze che non vengono con-
sumate e che sarebbero desti-
nate a divenire rifiuto. Tente-
remo di recuperarle per poi
ridistribuirle, ovviamente nel
rispetto di tutte quelle che
sono le regole e le normative
del settore.

Trovo il brand “Cibiltà”
estremamente significativo

perché a volte con ol cibo
abbiamo un rapporto un po’
particolare senza avere la con-
sapevolezza di quanto si
potrebbe recuperare e di quan-
to si potrebbe lasciare nei
negozi o nei supermercati.

Quello che vorremmo rea-
lizzare è una nuova educazio-
ne all’utilizzo del cibo e, laddo-
ve ci sono delle eccedenze,
utilizzarle per fare del bene
agli altri.

Sarà un lavoro importan-
te. Stiamo già contattando le
scuole che stanno comunque
rispondendo bene.

Un ruolo fondamentale sarà
svolto dalle Caritas e dai par-
roci.

Vedremo, in itinere, come
organizzare al meglio…

Come servizi sociali a 360°
siamo stati impegnati con il
Covid, lo siamo adesso con
la guerra in Ucraina, e stiamo
ora realizzando questo pro-
getto. In tutti i casi quando
si producono questi percorsi di
solidarietà piuttosto che di
educazione, al di là dello “slan-
cio umano”, è necessario che
questi percorsi vengano realiz-
zati da chi li conosce. Perché un
progetto funzioni, di qualsia-
si natura esso sia, nell’ambito
dei Servizi Sociali è impor-
tante che a guidarlo siano per-
sone che hanno già esperien-
za nel settore.

Altrimenti si rischia di falli-
re e di non dare senso e com-
pletezza a progetti che sono
estremamente importanti.

Noi saremo dunque l’“altro
braccio” – quello sociale – di
questo progetto “Cibiltà”…»

Ad entrare più nel merito
specifico dell’intera iniziativa
è intervenuta la d.ssa Elena
Pannone del settore commer-
ciale della Achab srl Società
Benefit che si occuperà dell’or-
ganizzazione di questa campa-
gna di comunicazione.

«Inizia oggi – ha detto la
d.ssa Pannone – la campagna
di comunicazione del proget-
to “Cibiltà”.

È un progetto che prevede
due “macro-azioni” molto
importanti: da un lato la comu-
nicazione e dall’altro la parte
operativa che sarà gestita in
prima linea dalle Caritas.

Lo spreco alimentare riguar-
da quel cibo che ha perso valo-
re commerciale per cui non
può più andare nella distribu-
zione della vendita, ma di per
sé può ancora essere destina-
to al consumo umano.

È necessario iniziare a guar-
dare al cibo ed al relativo spre-
co con un’ottica diversa.

Bisogna rendersi conto che
ridurre lo spreco alimentare
porta benefici su un fronte
molto più ampio.

In questa epoca il cibo di
prima necessità è generalmen-
te un cibo economicamente
accessibile e non molto costo-
so. Per questo motivo il consu-
matore che acquista cibi di
prima necessità tende a non
dare molto peso alla perdita
economica che possa derivare
dallo spreco di quello stesso
cibo.

Si aggiunga che la tendenza
dei mercati cosiddetti “matu-
ri” è tesa a non scoraggiare
lo spreco, cioè a presentare

una quantità infinita di cibo
perché significa ricchezza.

L’origine dello spreco più
provenire da varie filiere. Dalla
filiera iniziale, quella della pro-
duzione del cibo, quindi dal
campo, fino ad arrivare alla
tavola.

Per quanto riguarda la per-
dita di cibo nella prima fase, nel
campo – per esempio in con-
seguenza di condizioni meteo
avverse – non è possibile inter-
venire.

Dove certamente si può
intervenire è a tavola, al risto-
rante o a casa.

È stato statisticamente veri-
ficato che oltre al cibo che
viene perso, vengono vanifica-
ti anche gli investimenti neces-
sari per portare quel cibo sulla
nostra tavola: l’acqua per le
produzioni agricole, carbu-
ranti e fertilizzanti, l’energia
necessaria al trattamento (fri-
goriferi, etc…) nonché le emis-
sioni di CO2 per il traspor-
to… 

Lo spreco di cibo ha anche
dei veri e propri risvolti econo-
mici: una famiglia di quattro
persone in un anno spreca
cibo per un equivalente di 440
euro… anche se in tempo di
covid queste cifre hanno subi-
to delle variazioni…».

Nell’iniziativa – si legge nel
comunicato stampa – «Ver-
ranno coinvolte scuole, risto-
ratori, associazioni di volonta-
riato e famiglie con il duplice
obiettivo di sensibilizzare pro-
muovendo la logica del riuso e
del riciclo (anche in cucina ed
al ristorante) e di fornire stru-
menti adeguati che permet-

tano un concreto cambiamen-
to delle abitudini, sviluppando
forme di coesione volte a
sostenere chi si trova in
momenti difficili.

Un esempio? Verranno con-
segnati ai ristoratori aderenti le
Family Bag, ovvero i conteni-
tori realizzati in materiale eco
sostenibile che permettono ai
clienti di portare a casa even-
tuali eccedenze di pietanze
dal ristorante. Un modo sem-
plice ed intelligente per poter
gustare in un secondo momen-
to i piatti non completamente
consumati, evitando che ciò
che rimane nel piatto finisca in
pattumiera, diminuendo così la
produzione di rifiuto organi-
co ed evitando sprechi, un
segno di rispetto verso quei
popoli nel mondo che non
hanno a disposizione abba-
stanza cibo per sostenere le
proprie famiglie. 

L’abbondanza di cibo dispo-
nibile e lo spreco dello stesso,
rappresentano al giorno d’og-
gi uno scoglio da superare
verso una qualità di ambiente
e di vita migliore. Si stima che
un terzo della produzione
mondiale non raggiunga le
nostre tavole. Azioni coordina-
te tra privati, ristoratori e scuo-
le rappresentano una rispo-
sta efficace, locale e al passo
con i tempi, per ridimensiona-
re questi numeri. 

La prima fase del progetto
prevede il coinvolgimento
capillare dei ristoranti e la
distribuzione di appositi kit
di materiali agli aderenti, com-
posti dai contenitori Family
Bag con il logo dell’iniziativa da
consegnare ai clienti, vetrofa -
nie di riconoscimento ed espo-
sitori informativi da tavolo in
lingua italiana e inglese. Segui-
ranno una campagna di comu-
nicazione rivolta alle famiglie
e ai visitatori, la distribuzione
di materiali dedicati ai negozi
della piccola e grande distribu-
zione e azioni concrete di ridu-
zione degli sprechi nelle mense
scolastiche.

Parallelamente le buone abi-
tudini contro lo spreco alimen -
tare verranno portate an che
sui banchi di scuola attraverso
progetti educativi differenzia-
ti che interesseranno gli alun-
ni della scuola Primaria e Se -
condaria di Secondo Grado
presenti sul territorio comuna-
le e che vedranno, in molte
occasioni, il coinvolgimento
anche delle relative famiglie
con attività giocose ma che
fanno riflettere molto sui com-
portamenti errati a partire
proprio dalle nostre cucine».
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Una ‘Casa dell’Acqua’
dell’Acea anche

al Quartiere IV Km

inaugurata a colleferro

È stata inaugurata nella
mattinata del 7 Apri-
le, la “Casa dell’ac-
qua” che Acea ha

allestito nel cuore del Quartie-
re IV Km. a Colleferro.

All’inaugurazione erano
presenti il Sindaco di Collefer-
ro Pierluigi Sanna, il Vice Sin-
daco ed Assessore all’Am-
biente Giulio Calamita, il
Responsabile sostenibilità e
rapporti con il territorio Fran-
cesco Bar baro ed il Presiden-
te del Comitato di quartiere IV
Km Lucia Rossi.

«È la nostra ennesima inizia-
tiva sulla sostenibilità ambien-
tale – ha affermato il Vice
Sindaco ed Ass. all’Ambiente
Giulio Calamita -. Questo
quartiere è già stato il “testimo-
nial” di diverse iniziative a
carattere ambientale. Qualche
anno fa proprio qui abbiamo
inaugurato una serie di nuovi
mezzi a propulsione elettrica
che il Comune aveva acqui-
stato con finanziamento regio-
nale, come ad esempio la stes-
sa auto con la quale siamo
venuti qui stamattina.

Questo quartiere in effetti ri -
chiama in maniera profonda le
origini agricole del nostro ter-
ritorio per cui la “Casa del-
l’acqua” che inauguriamo oggi
ben si inserisce nel contesto.

La “Casa dell’acqua” è in
grado di erogare acqua liscia e
frizzante distribuita gratuita-
mente direttamente dalla rete.

L’acqua della rete è un’acqua
potabile alla quale viene rimos-
so il cloro e non ha bisogno di
essere ulteriormente filtrata. Ha
un sapore totalmente neutro
tipico delle bottiglie d’acqua che
compriamo al supermercato e
per le quali poi spendiamo
cifre enormi.

Tutto ciò è garantito dal-
l’acqua della rete che è miglio-
rata moltissimo negli ultimi
anni e che ci garantisce una for-
nitura di acqua perfetta da
bere e nell’uso di tutti i giorni.

Infine voglio ricordare che
l’impegno per la tutela del-
l’Ambiente deve essere un
impegno quotidiano e costan-
te che deve fare ognuno di
noi. Non bisogna aspettare
che arrivi il Comune X o il
Gestore X a fare una buona
opera: le opere di corretta
gestione ambientale sono una
cosa che devono fare tutti i
cittadini tutti i giorni».

«A nome del Comitato di
quartiere – ha detto Lucia
Rossi – ringrazio il Sindaco
ed il Comune nonché i tec-
nici per aver installato questa
“Casa dell’acqua” voluta for-
temente da tutto il Quartiere e

non vediamo l’ore di iniziare ad
utilizzarla. Finalmente è arri-
vata. Grazie». 

«Come Acea – ha riferito
Francesco Barbaro Respon-
sabile sostenibilità e rapporti
con il territorio – possiamo dire
che siamo molto contenti, rin-
grazio il Sindaco per averci
invitato qui a questa inaugura-
zione. Questa è una delle oltre
cento “Case dell’acqua” che
stiamo installando a Roma e in
tutta la provincia. Sono molto
apprezzate. L’acqua che forni-
scono è un’acqua di elevatissi-
ma qualità. I cittadini, i bam-
bini che giocano in questo bel
parco potranno usufruirne a
partire da subito. Ci teniamo a
ringraziare ancora il Sindaco e
l’Amministrazione comunale
che hanno fortemente voluto
questa istallazione in questo
quartiere. Speriamo di conti-
nuare su questa strada…».

«In conclusione è bene par-
lare concretamente di ciò che
riguarda la qualità della vita
dei cittadini – ha esordito il Sin-
daco Pier Luigi Sanna – . Sette
anni fa, quando ho iniziato a
fare il Sindaco di Colleferro, in
questo quartiere c’erano solo
le case, non c’era molto altro.
Tra quanto fatto e quanto si
andrà a fare fino a fine manda-
to, oltre al parco, oltre agli
investimenti fatti, oltre al giar-

dino, alla “Casa dell’acqua”
che abbiamo appena inaugu-
rato e che era nei desideri del
Comitato di Quartiere, proprio
in questo quartiere e sempre
insieme ad Acea è iniziato
anche il lavoro che riguarda il
nuovo “campo pozzi”. Ciò
ce ha detto il vicesindaco all’ac-
qua è vero perché se avessimo
detto qualche anno fa che a
Colleferro l’acqua potesse
essere bevuta dal rubinetto,
nessuno ci avrebbe creduto
perché la città era abituata ad
un’acqua di qualità molto bassa.
Insieme ad Acea è stata miglio-
rata la rete, tutta la parte infra-
strutturale di captazione, e
proprio qui al IV Km si sta
facendo la scommessa dei
nuovi pozzi lontani dal Fiume
Sacco nell’ottica di un approv-
vigionamento idrico di acqua
completamente diversa rispet-
ta a quella dei pozzi bassi quel-
li della parte valliva della città
vicino al fiume.

Una prima parte di acqua è
stata già trovata e per fortuna
è un’acqua di ottima qualità.
L’intendimento insieme ad
Acea è di realizzare più pozzi
perché qualora qui si dovesse
trovare acqua in abbondan-
za, Colleferro potrebbe esse-
re fornita per caduta naturale
– come già oggi – con un ulte-
riore innalzamento della qua-

lità dell’acqua valutando anche
l’ipotesi di abbandonare i pozzi
bassi, andando comunque a
rifornire tutta la città, com-
prese le duemila utenze anco-
ra servite dall’acquedotto della
fabbrica le quali potranno usu-
fruire di tutte queste migliorie.

Tutto questo effettivamen-
te migliora la qualità della vita
dei cittadini.

Il miglioramento della qua-
lità dell’aria che c’è stato –
perché quest’anno è il primo
anno che non sforiamo i livel-
li massimi delle polveri sot-
tili – ed il miglioramento della
qualità dell’acqua – che c’è
stato e che oggi testimoniamo
anche con questa mattinata –
sono effettivamente le inizia-
tive più incisive rispetto al
miglioramento della qualità
della vita dei cittadini.

E questo mi sembra un
dato importantissimo. Non
abbiamo solo asfaltato le stra-
de o potate lo piante, che pure
sono cose importantissime,
ma abbiamo inciso sulla salu-
te e sulla qualità della vita
della nostra comunità».

In occasione dell’incontro
il rappresentante di Acea ha
donato al Sindaco Sanna una
bottiglia in vetro dalla forma
particolare, con su stampi-
gliato il logo dell’azienda che
si occupa del servizio idrico.
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“Portaci in Centro”,
campagna sul corretto
smaltimento dei ‘Raee’

rifiuti elettronici a colleferro

N ella mattinata del 21
Marzo, presso l’Iso-
la ecologica situata

all’interno dell’area dei Piani
Artigianali di Colleferro, si è
tenuta un conferenza stam-
pa per il lancio della cam-
pagna di comunicazione
“Portaci in centro” relativa
allo smaltimento dei rifiuti
Raee.

All’incontro con la stam-
pa erano presenti il Vice Sin-
daco ed Assessore all’am-
biente del Comune di Colle-
ferro Giulio Calamita, il Pre-
sidente di “Minerva Ambien-
te” Alessio Ciacci, il nuovo
Direttore dell’azienda Massi-
miliano Massimi ed Enzo
Vergalito di Ewap, la società
che curerà la campagna.

«L’obiettivo di questo
incontro – ha esordito il Vice
Sindaco ed Assessore all’am-
biente del Comune di Colle-
ferro Giulio Calamita – è
quello di presentare la cam-
pagna di comunicazione –
realizzata a cura di Minerva
Ambiente, sulla base di un
finanziamento del Centro di
Coordinamento Raee – rela-
tiva al corretto smaltimento
dei Raee che è un rifiuto con
un grosso valore intrinseco.

Diciamo subito che la sigla
Raee sta per “Rifiuti da Appa-
recchiature Elettriche ed
Elettroniche” e cioè le tecno-
logie che abbiamo in casa.

Si suddividono in 5 catego-
rie come appare nei cartello-
ni qui esposti e che verranno
affissi nelle bacheche comu-
nali per un lungo periodo
in modo. Ogni rifiuto di que-
sto genere ha dunque un
valore intrinseco che non
può essere sprecato, fonda-

mentalmente per due moti-
vi:

1 – Evitare che le ecce-
denze di questo genere di
rifiuto finisca in mercati ille-
gali e magari smaltiti in altri
Paesi del mondo con danni
terrificanti per l’ambiente;

2 – Tentare di dare forza a
questa filiera nazionale in
modo che si possano recupe-
rare le “terre” preziose con-
tenute nei Raee per essere
meno dipendenti dalle impor-
tazioni di questi materiali.

Questo progetto non è
l’unico che si sta realizzando
in città riguardo la comunica-
zione ambientale; cito: il pro-
getto “Cibiltà” contro gli
sprechi alimentari, il proget-
to “Spegnila bene”, relativo
allo smaltimento delle cic-
che delle sigarette… Di
comunicazione nel rapporto
con i cittadini si dovrà parla-
re ancora tantissimo. Ed in
tutto questo “Minerva
Ambiente” deve diventare
l’attore centrale; punto di
riferimento della coscienza
ambientale soprattutto lega-
ta al mondo dei rifiuti della
nostra città e di un quota
parte del territorio che ci
circonda: è il motivo per cui
l’abbiamo pensata, proprio
per adempiere a questo
importante compito.

Prima di passare ai prossi-
mi interventi, voglio qui rin-
graziare i lavoratori di Miner-
va per il duro lavoro che
stanno svolgendo e colgo
l’occasione per presentare
ufficialmente il nuovo Diret-
tore di Minerva, il dr Massi-
miliano Massimi, qui pre-
senta, al quale auguro un
buon lavoro. Minerva è una

Italcementi.
“Css al posto
del pet-coke?”
Il Comune 
di Colleferro
non fa sconti

COLLEFERRO – Da tempo Italcementi Spa aveva pre-
sentato un progetto relativo alla sostituzione (parziale)
del combustibile “pet coke” con il Css (combustibile soli-
do prodotto da rifiuti) per il funzionamento dei forni
necessari alle produzioni della cementeria di Colleferro.

Ogni attività di questo tipo necessita di una Autoriz-
zazione integrata ambientale (AIA) e nella fattispecie la
sostituzione del combustibile comporta una conse-
guente variazione degli impatti ambientali.

Formalmente l’“aggiornamento” dell’Aia prevede
iter molto diversi a seconda se la modifica intervenuta
è sostanziale o “non sostanziale”. La differenza è fon-
damentale perché la legge prevede due procedimenti diver-
si. Il primo semplificato e più breve, perché le modifi-
che non producono effetti negativi e significativi per l’am-
biente. Il secondo è invece ben più lungo e complesso:
praticamente quasi come se si dovesse richiedere l’Aia.

Contrariamente a quanto sostenuto da Italcementi, il
cambiamento del combustibile utilizzato rappresenta a
tutti gli effetti una modifica “sostanziale” del quadro delle
emissioni. Della stessa idea sembra essere l’Arpa, inter-
rogata dalla Regione Lazio al riguardo. Sulla questione
ci è giunto in redazione un comunicato stampa sottoscrit-
to dal Sindaco di Colleferro Pierluigi Sanna, dalla Giun-
ta e dai Consiglieri comunali di maggioranza, che pub-
blichiamo di seguito.

«Come è stato ampiamente annunciato, il Comune di
Colleferro è assolutamente contrario alla combustione
di rifiuti nel suo territorio, e con Italcementi non si
fanno eccezioni. La posizione dell’Amministrazione
comunale è stata ampiamente discussa in Consiglio
Comunale. Alla nostra granitica volontà politica sul
tema si aggiungono i passaggi amministrativi che carat-
terizzano la questione.

Con motivazioni ambientali e tecniche del tutto ana-
loghe alle nostre, la Direzione Regionale sostiene la
tesi che non si possa pensare di fare un cambiamento del
genere senza passare per un procedimento di modifica
sostanziale dell’Autorizzazione Integrata Ambientale (Aia),
luogo deputato a chiedere le variazioni del caso. Contro
tale provvedimento Italcementi ha proposto ricorso
innanzi al Tar e sia la Regione Lazio che il Comune di Col-
leferro hanno presentato le loro memorie a sostegno della
necessità di avviare un procedimento completo di revi-
sione dell’Aia. Il Presidente del Collegio Giudicante, a
fronte dell’esame degli atti depositati, ha ritenuto insus-
sistenti i presupposti per l’accoglimento dell’istanza
cautelare di Italcementi, sottolineando espressamente la
rilevanza della questione per cui è causa, ossia l’utilizzo
dei CSS-C come fonte combustibile. Ancora una volta
viene riconosciuta la validità della nostra visione in
merito al problema: bruciare rifiuti nella Valle del Sacco
non è un’azione che qualcuno può pensare di fare dal-
l’oggi al domani e di sicuro noi non lo permetteremo mai.

Chiaramente il procedimento va avanti e bisognerà
presentare ulteriori memorie difensive, per le quali
siamo già pronti. Ribadiamo ancora una volta il nostro
essere d’accordo sul fatto che nel Cementificio a Colle-
ferro sia bene rivedere l’assetto tecnico, ma non certo per
permettere di bruciare CSS, quanto piuttosto per por-
tare i limiti emissivi ben al disotto di quanto prevedono
le indicazioni delle migliori tecniche disponibili (Best Avai-
lable Technologies), per garantire la massima tutela
della salute pubblica, visto il luogo in cui il Cementifi-
cio è posizionato, all’interno di un Sito di interesse
nazionale soggetto a bonifica e in una città in classe 1 per
la qualità dell’aria».

Firmato: Il Sindaco, la Giunta, i Consiglieri Comunali di Mag-
gioranza del Comune di Colleferro

società che sta andando sem-
pre meglio: i conti sono in
ordine, i servizi continuano
a migliorare… Dobbiamo
fare dei passi in più rispetto
al contatto con i cittadini.
Questa campagna è uno dei
tanti e vedrete con non sarà
l’ultimo. Il resto è deman-
dato alla collaborazione dei
cittadini».

«Abbiamo organizzato
questa campagna, insieme
al Comune di Colleferro – ha
affermato il Presidente di
Minerva Alessio Ciacci –
proprio perché il valore dei
Raee è enorme, sia dal punto
di vista economico che
ambientale. E può rappre-
sentare un grosso impatto
economico ed ambientale
negativo se finisce nell’in-
differenziato, ed allo stesso
modo quel tipo di rifiuti ha
un valore altrettanto impor-
tante dal punto di vista
ambientale ed economico

se indirizzato nella corretta
filiera di riciclo. Come vedia-
mo dai cartelloni, ogni Raee
ha le sue specifiche caratte-
ristiche e viene raccolto qui,
nell’isola ecologica, in un’ap-
posita area.

Quindi invitiamo tutti i
cittadini, anche degli altri
Comuni aderenti a Minerva
Ambiente a separare corret-
tamente ogni rifiuto elettrico
od elettronico affinché que-
sto materiale possa conti-
nuare ad avere vita e possa
rappresentare un valore inve-
ce che un costo per la comu-
nità». A seguire ha preso la
parola Enzo Vergalito di
Ewap (Società Cooperativa
“European Works And Pro-
jects” – Progettazione tecni-
ca di sistemi di raccolta dif-
ferenziata, nel waste manage-
ment, nella comunicazione
integrata e nel marketing
ambientale) il quale è entra-
to nel vivo dell’argomento.



CRONACHE CITTADINE  |  Marzo 2022 | pag. 7

I l nuovo primario del repar-
to di Chirurgia d’Urgenza
dell’Ospedale di Collefer-
ro è il Dott. Mauro Del

Papa.
Lo scorso 4 Ottobre il Diret-

tore Generale della Asl Roma 5
Giorgio Giulio Maria Santo-
nocito aveva affidato l’incarico
al Dott. Massimo Iappelli ma un
paio di settimane fa ha dovuto
fare marcia indietro… Non si è
trattato di un… “ravvedimen-
to” della Direzione Generale: c’è
voluto un ricorso per… “rimet-
tere le cose a posto”… Il pun-
teggio finale raggiunto dal Dott.
Iappelli sembra essere stato
falsato da una autodichiarazio-
ne smentita a fine gennaio da
una nota di precisazione invia-
ta dal San Camillo alla Dire-
zione di Tivoli…
I FATTI

Sul finire del 2020 la Asl
Roma 5 emetteva un Avviso
Pubblico per il conferimento
dell’incarico di Direttore di
Struttura Complessa (Prima-
rio) per la Uoc (Unità Operati-
va Complessa) di Chirurgia
d’Urgenza del Polo Ospeda-
liero di Colleferro. Tale avviso
pubblico affondava le radici
nell’Atto Aziendale dell’Agosto
del 2019. In effetti il Decreto
(U00520/2019) – dell’allora
Commissario Ad Acta per la
Sanità Nicola Zingaretti – auto-
rizzava la Asl Roma 5 ad indi-
re un avviso pubblico per la
Uoc di Chirurgia generale di
Colleferro, ma l’Atto Azien-
dale – approvato nel frattempo
– aveva deciso di assegnare
all’Ospedale di Palestrina la
Uoc di Chirurgia Generale ed
all’Ospedale di Colleferro quel-
la di Chirurgia d’Urgenza.
Approvata dal Commissario
Ad Acta anche la variazione,
l’anno successivo veniva pubbli-
cato – sul Burl n. 129 del

Avvicendamento nella Asl Roma 6
il Dr. Mostarda lascia al Dr. Camponi

All’ Ospedale Parodi Delfino di Colleferro
il primario di Chirurgia è il Dr. Del Papa

“normale” che – tra l’espressa
necessità di nominare un nuovo
primario (Atto aziendale 2019)
e la nomina vera e propria (sba-
gliata in prima battuta) – debba-
no passare oltre due anni, per
affidare un incarico che poi ne
dura cinque… 

Sarà stata la pandemia, altri-
menti non si spiega… Se poi
aggiungiamo la considerazione
che il Dott. Del Papa era Diret-
tore “facente funzioni” della
Uoc di Chirurgia dell’Ospeda-
le di Colleferro dal 2010, allo-
ra… dopo aver alzato le mani…
ci cadono le braccia…

P.S. Nulla da eccepire sulla
professionalità di entrambe le
figure che restano tra le miglio-
ri del Lazio in ambito chirurgi-
co…

Dott. Mauro Del Papa (punti
62,15 – Direttore facente fun-
zioni da oltre 10 anni presso la
Uoc di Chirurgia dell’Ospeda-
le di Colleferro), Dott. Franco
Cristini (punti 53,50 – Diretto-
re facente funzioni presso la
Uoc di Chirurgia Generale pres-
so l’Ospedale “Coniugi Ber-
nardini” di Palestrina). In via
definitiva il 4.10.2021, con deli-
bera N. 1598, il Dg dell’Asl
Roma 5 Santonocito conferiva
l’incarico quinquennale di Diret-
tore di struttura complessa per
la Uoc Chirurgia d’Urgenza
del Polo Ospedaliero di Colle-
ferro al Dott. Massimo Iap-
pelli.

Un paio di settimane fa lo
stesso Direttore Generale, Gior-
gio Giulio Maria Santonocito –
insieme al Direttore Ammini-
strativo Filippo Coiro e al Diret-
tore Sanitario Aziendale Velia
Bruno – annullava quella deli-
bera con una nuova delibera
– la n. 525 del 17.03.2022 –
intitolata “Presa D’atto Ver-
bali n. 3 e n. 4 della Commissio-
ne dell’Avviso Pubblico per il
conferimento dell’incarico quin-
quennale di Direttore di Strut-
tura Complessa per la Uoc Chi-
rugia d’Urgenza P.O. Collefer-
ro – Annullamento Deliberazio-
ne n. 1598 del 04.10.2021”. Il
giorno dopo (il 18/03) lo stes-
so Dg inviava una lettera firma-
ta digitalmente di conferimen-
to dell’incarico quinquennale
al Dott. Mauro Del Papa.
LA QUESTIONE

Cos’è accaduto tra il 4 Otto-
bre dell’anno scorso ed il 17
Marzo di quest’anno? Cosa c’è
scritto nei Verbali n. 3 e n. 4
della Commissione di Valutazio-
ne che hanno portato all’an-
nullamento della delibera 1598?
Perché è stato necessario il ri cor -
so di parte? Per quanto ci è
dato sapere – al netto di even-

tuali smentite – il punteggio
(64,10) accumulato dal Dott.
Iappelli, nella prima valutazio-
ne della commissione, sarebbe
stato falsato da dichiarazioni
dell’interessato non esattamen-
te corrispondenti al vero (oppu-
re male interpretate), comunque
smentite solo a fine gennaio
da una nota di precisazione
inviata dal San Camillo alla Di -
rezione di Tivoli, e dalla man -
cata verifica – da parte della
commissione – delle “autodo-
cumentazioni” presentate.

Il tutto è stato “svelato” solo
a seguito del ricorso, presenta-
to dal Dott. Del Papa, che ha
costretto il Direttore Generale
a riunire nuovamente la Com-
missione per la revisione della
graduatoria. 

All’esito della rivalutazione
dei titoli, il Direttore Generale
Santonocito si è visto costret-
to a revocare l’incarico al Dott.
Iappelli (finito poi al terzo
posto nella graduatoria fina-
le), per conferirlo al Dott. Del
Papa. Ancora oggi sul sito della
Asl Roma 5 – che non ha mai
corretto la dicitura “Chirurgia
Generale” in “Chirurgia d’Ur-
genza” (con riguardo alla Uoc
chirurgica dell’Ospedale di Col-
leferro) – il Dott. Iappelli figu-
ra come Direttore della struttu-
ra complessa.

Non ci interessa, almeno
per ora, quale sarà l’esito fina-
le della controversia, che proba-
bilmente farà la sua apparizio-
ne anche in qualche aula di Tri-
bunale. Ci chiediamo però se è

27.10.2020 e sulla Gazzetta
Ufficiale n. 89 del 13.11.2020 –
l’avviso pubblico per il confe-
rimento dell’incarico di cui stia-
mo trattando. La scadenza dei
termini per la presentazione
delle domande era stata fissata
al 13 Dicembre, poi prorogata
al giorno successivo. Con deli-
bera n. 882 del 20.05.2021, il
Direttore Generale della Asl
Roma 5 Giorgio Giulio Maria
Santonocito nominava la com-
missione che avrebbe dovuto
valutare i curricula ed i titoli
presentati dai professionisti
che avevano risposto all’avviso
(14 candidati). 

La commissione è composta
da quattro elementi: il Diretto-
re sanitario aziendale e tre Diret-
tori di struttura complessa nella
medesima disciplina dell’inca-
rico da conferire, individuati
tramite sorteggio da un elenco
nazionale nominativo, tutti
appartenenti ad Asl diverse,
almeno uno non appartenente
alla Regione Lazio e, con
entrambi i sessi rappresentati.
Nel caso specifico, oltre al
Direttore sanitario aziendale,
la dott.ssa Velia Bruno, la com-
missione risultava composta
da una dottoressa di Modena
(eletta Presidente della Commis-
sione) e da due colleghi prove-
nienti dall’Abruzzo e dalla Cam-
pania. 

Concluse le operazioni di
valutazione, la Commissione
ha formulato la graduatoria dei
candidati esaminati – con l’in-
dicazione del voto relativo al
curriculum ed al colloquio –
presentando al Direttore Gene-
rale i tre candidati al vertice
del la graduatoria.

La terna era composta da
(in ordine di graduatoria): Dott.
Massimo Iappelli (punti 64,10
– Dirigente Medico presso il
Policlinico Umberto I di Roma),

ALBANO LAZIALE – Dopo oltre
cinque anni alla guida della Asl Roma
6, nella giornata dello scorso 31
Marzo, il dottor Narciso Mostarda ne
ha lasciato la direzione proseguendo
il suo lavoro come Direttore Genera-
le presso l’azienda ospedaliera San
Camillo – Forlanini.

Ha guidato con efficienza, com-
petenza e professionalità la Asl Roma
6 nel difficile e travagliato periodo della
pandemia e della conseguente campa-
gna vaccinale, contribuendo a carat-
terizzare l’Azienda quale riferimento
sa nitario per tutti i cittadini.

Tra i risultati ottenuti va certamen-
te annoverata anche e soprattutto
l’apertura dell’Ospedale dei Castelli
avvenuta nel 2018.

Al dottor Narciso Mostarda va un
sentito ringraziamento da tutto il
personale della Asl Roma 6 per gli anni
di lavoro condivisi.

A partire dallo scorso 1 Aprile, il
nuovo Direttore Generale della Asl
Roma 6 è il dottor Cristiano Campo-
ni proveniente dalla Direzione Ammi-
nistrativa della Asl Roma 2. Al dottor
Cristiano Camponi gli auguri di buon
lavoro. Il Dott. Narciso Mostarda Il Dott. Cristiano Camponi
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presso il teatro comunale vittorio veneto di colleferro

Dopo 18 mesi il Sindaco Pierluigi Sanna
torna a rendicontare alla cittadinanza

sull’operato dall’Amministrazione comunale
N ei giorni scorsi, al

Teatro comunale Vit-
torio Veneto, il Sinda-
co di Colleferro Pier-

luigi Sanna ha incontrato i citta-
dini ai quali ha relazionato sull’at-
tività svolta dalla Amministra-
zione comunale.

L’incontro, torna a svolgersi
dopo 18 mesi a causa delle restri-
zioni relative alla pandemia. 

L’ultimo incontro si tenne il 25
Gennaio 2020 quando eravamo
prossimi al termine del primo
mandato del Sindaco Sanna e
quindi a pochi mesi dalle ele-
zioni, che si svolsero poi il 20/21
Settembre successivi, e che lo
avrebbero poi confermato plebi-
scitariamente. Ed è proprio con
queste considerazioni che il Sin-
daco Sanna ha aperto l’incon-
tro: «È da tanto che non si realiz-
za questo appuntamento che per
l’Amministrazione è sempre stato
di grande importanza. 

La pandemia ha interrotto
questa tradizione del “rendicon-
to alla città”. 

D’altronde amministriamo la
cosa pubblica, i soldi dei cittadi-
ni, ed abbiamo quindi il dovere
politico ed etico di rendere conto
alla città sull’andamento della
qualità della vita dei colleferrini.
Oggi torniamo a farlo. 

Spero di non annoiarvi raccon-
tandovi il lavoro svolto dall’Am-
ministrazione e da tutti i suoi
componenti politici ed ammi-
nistrativi, impegnati al servizio
esclusivo della comunità non
solo colleferrina, ma anche di
quelle dei Comuni vicini…».
Sanna è entrato nel vivo inizian-
do dal numero di delibere appro-
vate in Giunta ed in Consiglio
Comunale per poi passare ad
illustrare le iniziative intraprese
partendo dal Programma trien-
nale delle opere pubbliche.

Periodo Settembre 2020 -
Marzo 2022: Giunta comunale
2020 – N. 15 SEDUTE DA
OTTOBRE A DICEMBRE –
DELIBERE N. 63

2021 – N. 64 SEDUTE DA
GENNAIO A DICEMBRE –
DELIBERE N. 239

2022 – N.11 SEDUTE DA
GENNAIO A MARZO –
DELIBERE N. 42

(Tot. Sedute giunte 90; tot.
Delibere 344)  Consiglio comu-
nale 2020 – N. 3 SEDUTE DA
OTTOBRE A DICEMBRE –
DELIBERE N. 24

2021 – N. 11 SEDUTE DA
GENNAIO A DICEMBRE –
DELIBERE N. 78

2022 – N. 1 SEDUTE DA
GENNAIO – DELIBERE N. 7
(Tot. sedute consiglio 14; tot.
Delibere 109)

Programma triennale delle
opere pubbliche triennale anni
2022-2024  • Lavori di realizza-
zione nuovo distaccamento Vigi-
li del Fuoco di Colleferro in Loc.
Valle Settedue. € 3.890.682 •

Interventi di messa in sicurezza,
ristrutturazione e riqualificazio-
ne Asilo Nido “Aladin” in Via
Fontana Bracchi. € 500.000 •
Intervento di riqualificazione
delle aree esterne della Scuola
Media Leonardo Da Vinci a ser-
vizio delle attivita ̀ sportive (campo
all’aperto e palestra all’aperto). €
61.500 • Realizzazione strada di
collegamento tra via Fontane
dell’Oste e Via Carpinetana Nord
con cavalcavia ferroviario. 2°
stralcio funzionale. € 1.311.111 •
Fondo complementare al PNRR
– DPCM 15 settembre 2021
attuativo del DL n. 59/2021
M2C3. Programma di riqualifica-
zione dell’edilizia residenziale
pubblica edifici denominati “28
Alloggi” Via Colle Bracchi. €
1.924.488 • Interventi di Effi-
cientamento energetico Istitu-
to scolastico Dante Alighieri in
Via Silvio Pellico. € 1.202.727 •
Ristrutturazione del parco giochi
inclusivi all’interno del giardino
“Angelo Vassallo”. € 30.000 •
Interventi di manutenzione stra-
ordinaria e messa in sicurezza;
manutenzione straordinaria per
sostituzione gruppo di pressuriz-
zazione antincendio presso Palaz-
zetto dello Sport “Alfredo Rom-
boli” in Viale Europa. € 100.603.

Interventi di rigenerazio-
ne urbana • Auditorium 3° stral-
cio: interventi di ristrutturazione
del piano superiore. € 800.000 •
Progetto di recupero e ristruttu-
razione immobile comunale sito
in Via Fontana dell’Oste da desti-
nare a Centro per l’Autismo per
bambini. Approvazione proget-
to definitivo/esecutivo. € 300.000
• Immobile sito in Via A. Vespuc-
ci 16: manutenzione straordina-
ria per ristrutturazione e messa a
norma dei locali da dedicare a
spazio per le associazioni e i
comitati. € 200.000 • Locali di
fronte sala Konver: ristrutturazio-
ne, efficientamento e messa a
norma locali di fronte alla sala
Konver da dedicare per meta ̀ a
spazio per i giovani e la restante
parte a museo. € 345.000 • Palaz-
zetto dello sport: efficientamen-
to energetico dell’intero impian-
to sportivo, gia ̀ interessato da
interventi di sistemazione del
tetto e della scalinata principale
di ingresso. € 600.000 • Interven-
ti che riguardano il potenzia-
mento della fognatura sita in
Via Fontana dell’Oste. € 200.000
• Foresteria Club House in Via
degli Atleti: messa a norma e
ristrutturazione. € 100.000 •
Castello: messa in sicurezza. €
1.800.000 • Parco fluviale: inter-
venti di ripristino, messa in sicu-
rezza e riqualificazione.

€ 400.000 Totale interventi
finanziati: € 4.845.000  ● Inter-
venti di manutenzione straordi-
naria dell’Edificio Direzionale
BPD e dell’annesso Sacrario a
ricordo delle vittime dello scop-
pio del ‘38. Approvazione proget-

to fattibilita ̀ tecnico economi-
ca. € 2.043.830 ● Realizzazione
del secondo campo da rugby in
Via Oriana Fallaci grazie ai fondi
del PNRR di Citta ̀ Metropoli-
tana di Roma Capitale. Costo €
1.600.000 ● Riqualificazione del
giardino adiacente la piazza Ange-
lo Vassallo, con annessa Piazza
Bianca dedicata a Willy Montei-
ro. Costo € 450.00

Rifacimento delle strade •
Accordo con Cotral S.P.A. per
nuovo capolinea presso il Liceo
Marconi. • Accordo con F.S. per
una nuova passerella su Via
Romana che permettera ̀ ai pen-
dolari di attraversare in sicurez-
za. • Aree SLIM – SLOI, investi-
mento di € 2.000.000. Rifaci-
mento quasi totale dell’asfalto
nella zona logistica, nuova viabi-
lita ̀, ripristino della cartelloni-
stica stradale e dei numeri civici.
€ 80.000 per ripristino fognatu-
re. • Finanziamento Astral di €
200.000: rifacimento asfalto di
parte di Via Casilina e del tratto
della rotatoria davanti l’entrata del
polo logistico verso Valmontone.
• Nuovo parcheggio di Via Colle
dell’Elefante. • Nuovo ponte
sulla ferrovia, per cui è gia ̀ parti-
ta la gara. • Nuova gara da €
250.000 per rifacimento asfalto
centro citta ̀.

Ex IPIA – Istituto Paolo
Parodi Delfino 

• Manutenzione ordinaria e
restauro conservativo, edificio
ex IPIA – Interventi di restauro
conservativo della facciata, edi-
ficio B – DD G03914 –
02.04.2019. € 70.527 • Manu-
tenzione ordinaria e restauro
conservativo, edificio ex IPIA
– riparazione, rinnovamento,
sostituzione e ripristino finiture
esterne ex IPIA – DD G07118 –
17.06.2020. € 70.527 • Avviso
regionale per la valorizzazione dei
luoghi della cultura del Lazio –
interventi di restauro conserva-
tivo e manutenzione straordi-
naria: • realizzazione della Biblio-
teca civica dedicata a Riccardo
Morandi • archivio Morandia-
no • centro di documentazione
Colleferro ‘900 costo totale €
460.143 • Intervento “Comples-
so monumentale Citta ̀Morandia-
na ex IPIA – Istituto Paolo Paro-
di Delfino – Restauro conser-
vativo della facciata e manuten-
zione straordinaria della corte
interna” € 488.491 • Interventi
per l’adeguamento e la messa in
sicurezza di edifici comunali –
Lavori di ristrutturazione porzio-
ne fabbricato Ex IPIA da desti-
nare a palestra scolastica €
137.964 • Realizzazione Biblio-
teca Bambini € 43.130 • Sala
multimediale € 43.896 • Fornitu-
ra e posa in opera apparati mul-
timediali e arredi biblioteca €
66.808 Costo totale interventi
finanziati ed avviati ex IPIA €
1.381.488 Ex IPIA – Istituto
Paolo Parodi Delfino

Ambiente  • Con il finanzia-
mento di un bando sul migliora-
mento della qualita ̀ dell’aria per
un totale di € 55.000 saranno
realizzati brochure, murales antin-
quinamento nelle scuole ed un
cortometraggio • Vinto bando
sulla rigenerazione urbana per
realizzare la scuola di formazio-
ne ambientale per totali €345’000
• Grazie ai saggi effettuati per la
ricerca dell’acqua acqua al IV
Km, sara ̀ possibile erogare ulte-
riori 20 litri di acqua al secondo
in tutta la citta ̀ • Sono stati instal-
lati gli erogatori dell’acqua fil-
trata nelle sedi comunali ed in
tutte le scuole elementari, medie
e superiori con relativa attivita ̀ di
sensibilizzazione • E’ stata instal-
lata una casetta dell’acqua al
quartiere IV Km

Rifiuti • Collaborazione con
Minerva per il potenziamento
dello spazzamento stradale ed
acquisto delle nuove forniture
di bidoni e mastelli da fornire
alle utenze commerciali per
migliorare la qualita ̀ del servi-
zio

Campagne di sensibilizza-
zione • Cibilita ̀: progetto per
contrastare lo spreco alimentare,
riducendo la produzione di rifiu-
ti ed aiutando chi ha bisogno •
SPEGNILA-BENE: progetto
dedicato al contrasto del fenome-
no delle cicche buttate per terra
•CDC RAEE: progetto di miglio-
ramento delle capacita ̀ di rac-
colta dei Rifiuti da Apparecchia-
ture Elettriche ed Elettroniche •
Avviate le procedure per il pas-
saggio della gestione post opera-
tiva della discarica a Minerva

Parco del Castello e Verde
pubblico • Iniziati i lavori di
ripulitura delle mura del Castel-
lo e poste in evidenza nuovi ele-
menti archeologici • Iniziati i
lavori di realizzazione del parcheg-
gio, della pista ciclabile, della
rotonda del cimitero e del nuovo
palco dell’arena • Grazie ad un
bando sulla rigenerazione urba-
na per un totale di € 1.800.000
sara ̀ possibile ripristinare la strut-
tura muraria del Castello • Predi-
sposto e presentato un bando
per la progettazione del Parco del
Castello • Sono state potate oltre
500 piante senza fare ricorso
alla tecnica della capitozzatura,
evitando dunque danni al verde

Sicurezza ed informatizza-
zione Bandi vinti • COLLE-
FERRO SICURA: installate 20
telecamere nei seguenti siti: IV
Km – Piazza Nassirya – Giardi-
ni Unitre – Via Carpinetana Sud
– Giardini Placido Rizzotto •
SCUOLE SICURE: attivita ̀ di
sensibilizzazione e installazione
di 12 telecamere nelle seguenti
scuole: Liceo Guglielmo Mar-
coni – Istituto Stanislao Can-
nizzaro – Scuola media Giusep-
pe Mazzini – Scuola media Leo-
nardo Da Vinci – Istituto Falco-
ne • ZERO DROGHE installa-

zione di 5 telecamere nella zona
della “Movida”, acquisto di un
mezzo a servizio della Polizia
Locale e di un drone con relati-
vi corsi • COLLEFERRO
CITTA’ IN VISTA installazione
di telecamere in Via Giotto –
Viale Europa – Quartiere San
Bruno

Miglioramento infrastrut-
turale della rete in fibra ottica
della città con conseguente
possibilita ̀ di aumentare facil-
mente il numero di telecame-
re presenti. 

• Installazione di 4 colonnine
Autovelox • Istallazione di Foto-
red al IV Km

Mobilità • Avviati i lavori
per la realizzazione della pista
ciclabile di Viale Europa finanzia-
ti dal bando regionale di € 120.000
• Realizzato ed in via di approva-
zione il P.U.M.S. – Piano Urbano
della Mobilita ̀ Sostenibile di Col-
leferro

Macro-obiettivi • Efficacia ed
efficienza del sistema di mobili-
ta ̀ • Sostenibilita ̀ energetica e
ambientale • Sicurezza della
mobilita ̀ stradale • Sostenibilita ̀
socioeconomica

Attuazione • Sviluppo della
mobilita ̀ collettiva • Sviluppo di
sistemi di mobilita ̀ pedonale e
ciclistica • Rinnovo del parco
veicolare • Razionalizzazione
della logistica urbana • Diffu-
sione della cultura connessa alla
sicurezza della mobilita ̀ – Diffu-
sione della cultura e della for-
mazione sulla mobilita ̀ sostenibi-
le

Pista ciclabile IV chilome-
tro – Stazione FS  Il progetto
prevede la realizzazione di una
pista ciclabile in sede propria in
tre stralci funzionali • 1° stralcio:
si estende per una lunghezza di
circa 2,6 km finanziamento nel-
l’ambito del progetto “mobilita ̀
nuova”; prevede la partenza della
pista ciclabile dall’area della sta-
zione ferroviaria (area intermo-
dale) e si estende fino all’inizio del
2° stralcio mettendo a servizio
della Comunita ̀ una serie di ser-
vizi. Importo € 1.460.000 • 2°
stralcio: tratto di pista che si
estende per una lunghezza di
circa 1,6 Km dalla fine del 1°
stralcio fino alla diramazione
della strada che conduce agli sta-
bilimenti Avio – Simmel; finan-
ziamento da bando regionale:
lavori iniziati. Importo € 282.000
• 3° stralcio: tratto di pista cicla-
bile detto di “penetrazione urba-
na”, che collega la fine del 2°
stralcio e Piazza S. Benedetto
del Quartiere Quarto Chilome-
tro. Importo € 500.000. La pista
ciclabile intercetta lungo il suo
percorso: l’ingresso degli stabili-
menti Avio – Simmel, il Castello
Medievale ed il parco annesso, il
Museo, Piazza Italia e, lungo la
Via Romana conduce al Quartie-
re Scalo, alla Stazione FS e all’au-
ditorium «Fabbrica della Musica».

Società partecipate: La Feni-
ce

• Riduzione dei costi di gestio-
ne per la consulenza del lavoro
(valore annuale ridotto di circa €
25.000). • Emergenza Covid-19:
• uso del personale per la campa-
gna di vaccinazione e per l’esecu-
zione dei tamponi • consegne
domiciliari gratuite ai richieden-
ti di farmaci e prodotti necessa-
ri per la cura • nessun impatto
economico durante il lockdown
sui dipendenti e sull’ente, grazie
all’utilizzo dei fondi INPS e al
coinvolgimento degli stessi dipen-
denti in altre attivita ̀/servizi del
Comune di Colleferro • Utili
2020 pari a € 169.925, reinve-
stiti dal Comune (Biblioteca dei
bambini).

Società partecipate: Miner-
va • Estate 2021: acquisto del
ramo di impresa • Servizi a Col-
leferro: • aumento dei ritiri delle
raccolte differenziate a cittadini
ed aziende • implementazione
e ottimizzazione del servizio di
spazzamento • Altri comuni: •
avvio della raccolta differenzia-
ta domiciliare a Nemi, Caprani-
ca Prenestina, Carpineto Roma-
no, Labico, Genazzano e prossi-
mamente anche a Segni • Proget-
ti futuri: • Avvio e conclusione di
una serie serie di gare per le pro-
prie forniture per efficientare
l’azienda • Concorsi per il turn-
over • Campagna sulla raccolta dei
rifiuti elettrici ed elettronici •
Avvio della tariffazione puntua-
le • Chiusura bilancio in utile
per la seconda volta

Società partecipate: Colle-
ferro Infrastrutture e Sviluppo
(STU) • Aprile 2021: cessazione
del pagamento dei canoni di
locazione della cittadella della
sicurezza risparmio di oltre €
116.000 annuali da parte del
Comune • Giugno 2021: perfe-
zionate residue transazioni con
estinzioni delle fideiussioni a
carico dell’ente, pagati tutte le
imposte arretrate (Imu) e tutti i
creditori • Dicembre 2021: incar-
dinata causa risarcitoria con
Immobiliare Roma per i vizi del-
l’immobile Cittadella della sicu-
rezza • Marzo 2022: • rifacimen-
to tetto Museo Marconiano • la
societa ̀ è pronta per essere defi-
nitivamente cancellata senza
debiti con restituzione al Comu-
ne del Marconiano; della Cittadel-
la della sicurezza; del Capan-
noncino di Via degli Esplosivi
(Casa della salute) e restituzione
di circa € 200.000 di liquidita ̀

Commercio e sviluppo eco-
nomico • Erogazione a fondo
perduto di un sostegno economi-
co per attivita ̀ commerciali del
Comune di Colleferro per com-
plessivi € 170.000 (marzo 2021).
• Progetto “A Natale compra a
Colleferro”: creazione di una
pagina web dedicata alle attivita ̀
commerciali di Colleferro, a tito-
lo gratuito (dicembre 2020). •

Messa online della piattaforma di
e-commerce “Colleferro Shop
In Center” 150 adesioni. (dicem-
bre 2021).

Eventi e manifestazioni •
Fiera delle piante e dei fiori (giu-
gno 2021) • Notte bianca dei
saldi (luglio 2021) e Notte bian-
ca di fine estate (settembre 2021)
• Mercatini artigianali (luglio e
dicembre 2021) • Suoni e Sapo-
ri di Colleferro (agosto 2021) •
Street food (settembre 2021) •
Feste del cioccolato (novembre
2021) • Mercato della terra “slow
food” (a partire da novembre
2021)

Decoro urbano • Restauro
arredi di Piazza Mazzini, Piazza
Nassiriya, Viale XXV Aprile
(2021) • Giornate del volontaria-
to civico per il decoro della Citta ̀
(settembre/ottobre 2021) • Crea-
zione di un’area inclusiva per
bambini presso i giardini di Largo
Boccaccio • Lavori di Riqualifi-
cazione Ambientale e Decoro
Urbano dell’area di Insediamen-
to Industriale in Localita ̀ “ Valle
Settedue” € 520.520

Cimitero • Costruzione cine-
rario comune e nuovi loculi ossa-
ri e ceneri • Nuovo campo comu-
ne con la posa in opera dei cippi
e pavimentazione in ghiaia con
camminamenti in mattoni •
Manutenzione straordinaria degli
ingressi e del comparto loculi •
Manutenzione straordinaria :
impermeabilizzazione terrazzo,
rifacimento intonaco, sostitu-
zione marmi scalinata, tinteg-
giatura intonaci e verniciatura
ringhiere • Approvazione delle
tariffe per la sanatoria delle con-
cessioni cimiteriali senza titolo.
(Delibera di Giunta Comunale n°
131 del 5 novembre 2020)

Ufficio Europa Europa in
Comune – Accordo di program-
ma tra i comuni di: Labico, Val-
montone, Colleferro, Segni,
Gorga, Montelanico, Gavignano
e Carpineto • Accordo con l’Uni-
versita ̀ La Sapienza per la sotto-
scrizione di un protocollo d’inte-
sa con per realizzare a Collefer-
ro il Master Universitario in
Europrogettazione.

Colleferro Capitale Euro-
pea dello Spazio • Nel 2022
l’Italia, con la Citta ̀ di Colleferro,
ha ottenuto la presidenza della
CVA Community of  Ariane
Cities ed è diventata la prima
Capitale Europea dello Spazio ita-
liana. • Expo Dubai. Il Comune
di Colleferro insieme alla Regio-
ne Lazio ha partecipato da pro-
tagonista ad un evento presso
l’esposizione universale “Lazio
terra di Eccellenze” dove abbia-
mo avuto modo di illustrare il
programma e le idee che svilup-
peremo in occasione della Capi-
tale Europea dello Spazio. • For-
mazione, Tecnologia, Cultura e
Industria saranno i principali
ingredienti di un programma,
che vedra ̀ il suo culmine nella

realizzazione di un sito in cui si
distingueranno il museo SPA-
ZIO Colleferro e la Scuola di
Alta Formazione. Programma •
Lancio Vega C • 60° Anniversa-
rio Progetto San Marco | Gior-
nata di Studi 26 aprile • I Consi-
glio dei Sindaci e OGA 28-29
aprile • Anniversario Fondazio-
ne Colleferro 13 giugno • CVA
Day Berlin Air Show 22-25 giu-
gno • Space Art Festival luglio

• Science Holiday CVA luglio
• Rugby Space Match settem-
bre • IAC International Astronau-
tical Congress 2022 Parigi 18-
22 settembre • La Notte dei
Ricercatori settembre • Festival
dell’Astronomia ottobre • 110°
Anniversario Bombrini Parodi
Delfino 26 ottobre 2022 • Secon-
do Bureau Meeting 27-28 ottobre
2022 • Evento con ASI a Milano
novembre • II Consiglio dei Sin-
daci e OGA 15-16 dicembre
2022 • Presentazione Museo
dello Spazio | Posa Prima Pietra
16 dicembre 2022

Bilancio 
● 14/12/2020 Approvazio-

ne del Bilancio Consolidato per
l’esercizio 2019 art. 11 bis D.Lgs
118/2011 ● 19/03/2021 Appro-
vazione del Bilancio di Previ-
sione 2021/2023 ● 03/11/2021
Approvazione del Bilancio Con-
solidato per l’esercizio 2020 ●
Spending Review. Costruzione di
un ufficio di scopo che consen-
tira ̀ di tenere sotto controllo
tutte le spese del comune con la
diligenza del buon padre di fami-
glia

Servizi sociali: Servizio
Sociale Comunale 

• Da Giugno 2021 ad oggi,
attivati 29 progetti di pubblica uti-
lita.̀ Percettori di reddito di citta-
dinanza che, come prevede la
legge, contribuiscono con il loro
aiuto allo svolgimento di alcuni
servizi comunali: • 6 – settore
ambiente (cura del verde pubbli-
co) • 7 – tutela dei beni comuni
(manutenzione) • 7- ambito cul-
turale (biblioteca, museo, archi-
vio) • 5 – ambito sociale (assisten-
za domiciliare leggera) • 2 – tute-
la beni comuni (uffici tecnici) • 2
– ambito igiene e ambiente. •
ATTIVATI nel 2021 e 2022 • 4
borse di lavoro (da bilancio
comunale) finalizzate al reinseri-
mento sociale di persone in situa-
zione di fragilita ̀. • ASSISTITI
NEL 2021• 800 nuclei familiari
per acquisto beni di prima neces-
sita ̀ e bollette utenze. • ISTI-
TUITO LO SPORTELLO DI
ORIENTAMENTO ALLA
CITTADINANZA • Rivolto
all’accoglienza e integrazione
della popolazione straniera pre-
sente sul territorio attraverso
misure di consolidamento dell’au-
tonomia e per favorire l’inseri-
mento sociale.

Servizi Sociali: Piano di
Zona  

Da SETTEMBRE DEL 2021,

Colleferro è Comune Capofila del
Piano Sociale di Zona, che com-
prende i 9 Comuni del Distretto.
• Da settembre 2021 ad oggi,
questi sono i servizi e gli interven-
ti programmatici e progettati: •
Attivazione del PON-SIA Avvi-
so n. 3/2016 – Presentato a
finanziamento nel 2016 e attiva-
to da novembre 2021 attivazio-
ne di n. 38 tirocini di inclusione
quale alternativa agli interventi di
assistenza economica. Di questi
12 a Colleferro. • Quota Servizi
Fondo Poverta ̀ – riprogramma-
zione Anno 2018 e 2019

Servizi Sociali: Piano Elimi-
nazione Barriere Architettoni-
che P.E.B.A. Il Peba del
Comune di Colleferro 

• definire obiettivi di qualita ̀,
sulla base delle indicazioni e
delle proposte delle associazioni
coinvolte, superando il concetto
vincolistico derivante dalla mera
applicazione delle norme di set-
tore; • avviare iniziative di infor-
mazione e sensibilizzazione; •
avviare azioni concrete di preven-
zione alla formazione di nuove
barriere architettoniche; • indivi-
duare modalita ̀ e criteri di inter-
vento sull’esistente, demandan-
do ai progettisti la definizione
degli aspetti di dettaglio del pro-
getto sui singoli interventi.

Istruzione-Fondazione ITS
● Adesione alla richiesta di mani-
festazione di interesse promos-
sa dalla Regione Lazio mediante
partenariato avente come capo-
fila l’Istituto di Istruzione Supe-
riore Statista Aldo Moro e il
Comune di Fara in Sabina; ● Il
progetto presentato dall’Istituto
ITIS Cannizzaro di Colleferro è
entrato nella graduatoria finale
della Regione Lazio è finalizzato
alla costituzione di un ITS nel-
l’Area Mobilita ̀ Sostenibile –
Logistica 4.0 e intermodalita ̀
sostenibile e prevede: ● crea-
zione di scuole di alta forma-
zione ● collaborazione tra Col-
leferro e Fara in Sabina

Nuovo IPIA 
● Realizzazione della nuova

sede Istituto Scolastico IPIA
“Paolo Parodi Delfino”, in via del
Pantanaccio – Edificio ex “Cen-
tro Anziani Comunale” con cam-
bio di destinazione d’uso ed
ampliamento.

Costo Totale € 5.000.00,00
Democrazia partecipata e

coesione sociale 
● Approvazione del Proto-

collo di Intesa per la gestione
associata dell’Ufficio del Giudi-
ce di Pace di Segni. (Deliberazio-
ne di Giunta Comunale n°3 del
18 gennaio 2021)

Comitati di quartiere 
● Autorizzazione allo svolgi-

mento di attivita ̀ sociali, cultura-
li e comunque connesse alle fina-
lita ̀ specifiche della consulta dei
comitati di Quartiere presso la
struttura annessa al Giardino
Comunale di Via Giotto. (Deli-

berazione di Giunta Comunale
n°4 del 13 gennaio 2022) ● Rego-
lamento per l’istituzione dei
Comitati di Quartiere. Appro-
vato con deliberazione C.C. n°42
del 28 novembre 2018. (Deli-
berazione di Consiglio Comu-
nale n°7 dell’11 Febbraio 2022)

Sanità: attivita ̀ rilevanti •
Donazione ventilatore polmo-
nare dal Consorzio dei Piani
Artigianali • Concessione alla
ASL ad uso gratuito dell’Audito-
rium Comunale e dell’annesso
parcheggio • Potenziamento dei
due ambulatori di ostetricia e
ginecologia aperti a luglio pres-
so l’ospedale di Colleferro con
aumento del numero delle sedu-
te e delle prestazioni erogate
(isteroscopie, colposcopie, eco-
grafie ostetrico-ginecologiche,
cardiotocografie, visite ostetrico-
ginecologiche). • Apertura Ambu-
fest – ambulatorio pediatrico
presso il distretto di Colleferro (si
fronteggiano le esigenze dei pic-
coli cittadini e delle famiglie del
territorio per visite pediatriche,
neonatologiche e auxologiche). •
Nuovo Ecografo in nefrologia –
dr. Di Lullo. • Nuovo ambulato-
rio per malati cronici presso
UOC di nefrologia-dialisi. • Scree-
ning alla cittadinanza in zona
rossa • Con Ord. R.L. n. 17 del
20.02.2021 Colleferro viene
dichiarata Zona Rossa (sino al 6
marzo). Il comune di concerto
con la ASL avvia una campa-
gna di screening rivolto a tutta la
cittadinanza presso la scuola
Dante Alighieri (numeri telefoni-
ci del Comune dedicati alla pre-
notazione 7 gg su 7). Tra il 24 ed
il 28 febbraio vengono sommini-
strati 6000 tamponi e la campa-
gna dura sino al 6 marzo. • Inau-
gurazione terapia sub intensiva •
Vaccinazioni anti covid presso il
Centro Vaccinale della Farmacia
Comunale con farmacisti for-
mati per la somministrazione
presso l’I.S.S. • Apertura ambu-
latorio pediatrico in ospedale •
Manifestazione dei Sindaci del
Comprensorio per lamentare le
carenze della struttura ospedalie-
ra locale • Open day vaccina-
zioni fascia 12-16 AA • Attivazio-
ne della radiologia h 24 e novita’
nel servizio di refertazione (ser-
vizio online con accesso diretto
degli utenti) • Avvio day hospital
psichiatrico con stimolazione
magnetica transcranica ripetitiva
• A seguito della manifestazione
di luglio, la ASL, accogliendo la
richiesta, inserisce personale
medico al Parodi Delfino: 1
responsabile radiologia, 1 respon-
sabile elettrostimolazione car-
diologica, 4 ortopedici, 2 nefro-
logi, 1 anestesista, 1 medico di P.S.
oltre al personale infermieristico.
• Novita ̀ importante in cardiolo-
gia, dopo anni di fermo, a Colle-
ferro si sostituiscono i pacema-
ker ed in urologia arriva un nuovo
medico. • Colleferro e’ prota-

gonista della campagna regio-
nale di promozione dei tre pro-
grammi di screening oncologico
con un camper in Piazza Cadu-
ti di Nassirya . • Inaugurazione
nuova TC 128 SLICES di ultima
generazione (finanziata con fondi
del D.L. 344/2020) presso il ser-
vizio di radiologia dell’ospedale
di Colleferro e nuovi servizi sani-
tari integrati – progetto di condi-
visione dei percorsi sanitari PTV
e ASL Roma 5- polo ospedalie-
ro Colleferro-Palestrina. • Inau-
gurazione polo didattico univer-
sitario del corso di laurea infer-
mieristica dell’Universita ̀ La
Sapienza. • A seguito di riunioni
con la dirigenza Asl e Confe-
renza dei Sindaci viene delibera-
to l’Atto Aziendale della Asl
Rm5 con le richieste di modifica
ed integrazioni alla bozza ori-
ginaria dalla nostra amministra-
zione fortemente sostenute (UOS
laboratorio analisi, UOS di pedia-
tria, osservazione breve nel dipar-
timento di emergenza…) • Arri-
vo di due nuovi urologi presso
UOC oltre a specialisti in derma-
tologia e neurologia con attivazio-
ne dei relativi ambulatori e snel-
limento sistema di prenotazione
delle visite • 10 monitor in medi-
cina d’urgenza (donazione per
ogni stanza del reparto di Medi-
cina d’Urgenza del nostro Ospe-
dale). • Open day vaccinale senza
prenotazione presso la ASL per
prima e seconda dose per la
fascia 12-17 aa (100 vaccinazio-
ni circa) • Circa 300 vaccinazio-
ni senza appuntamento presso
l’auditorium con medici, infermie-
ri volontari su richiesta del Comu-
ne e assistenza della Protezio-
ne Civile e Ass. Carabinieri in
congedo. • Video polisonnogra-
fia notturna • Presso la Uoc del
reparto di otorinolaringoiatria
è attivato il servizio di ricovero dei
pazienti che necessitano di appro-
fondimento diagnostico stru-
mentale per analisi OSAS e distur-
bi del sonno associati. • La UOC
di urologia del nostro ospedale
assicura il servizio di guardia e
reperibilita ̀ urologica H 24 (4
urologi strutturati + 2 neospecia-
listi) • Unico ospedale in tutta la
Asl a garantire l’H 24. Sgrava il
carico del P.S. soprattutto nelle ore
notturne. • Casa della salute e
centrale unica

Cultura
• Premio letterario “Collefer-

ro racconta: 2020, un anno da
dimenticare, un anno da ricorda-
re”. • Premio artistico “Omaggio
alla figura di Dante nella ricorren-
za dei 700 anni dalla sua scompar-
sa”. (2022) • Presentazione del
film “Citta ̀ Novecento” prima
assoluta per la Festa del Cinema
di Roma • presentato al grande
pubblico in prima assoluta per la
Festa del Cinema di Roma al
MAXXI di Roma • promosso
con una serie di proiezioni, even-
ti e conferenze stampa • proiet-

tato nelle sale cinematografiche
di tutta Italia. • Approvazione
del Regolamento del Centro di
Documentazione e dell’Archi-
vio Storico del Comune di Col-
leferro e della Carta dei Servizi
(Deliberazione di Consiglio
Comunale n° 59 del 6 Agosto
2021) • Concerto “Spazio in
Musica” in occasione dell’inau-
gurazione di Colleferro Capita-
le Europea dello Spazio, 29 gen-
naio 2022 (Presidenza CVA 2022)
• Stagione teatrale estiva 2021 •
Incontri di lettura “Leggere Leg-
geri all’ora del tè” 2021 • Gran
premio del teatro amatoriale, in
collaborazione con Fita Roma
Federazione Italiana Teatro Ama-
toriale, un Festival – Rassegna che
si svolgera ̀ a Colleferro e duran-
te la quale si confronteranno le
migliori compagnie italiane vin-
citrici nella propria regione di
un’apposita selezione.

Museo Archeologico del
Territorio Toleriense di Colle-
ferro 

• Progetti DTC Lazio per l’in-
novazione dei Beni Culturali: –
polo Museale dell’Universita ̀ La
Sapienza di Roma – XI Comuni-
ta ̀Montana dei Castelli Romani
e Prenestini ed il sistema musea-
le Museumgrandtour. • Proget-
to di valorizzazione dell’area
archeologica della chiesa di
S.Maria di Piombinara. • Pro-
getto di informatizzazione del
museo tramite App QR Code,
sito web e realta ̀ aumentata. •
Attivita ̀ didattiche in collabora-
zione con l’associazione Corne-
lia e con il supporto tecnico di
Lazio Innova. • Recupero reper-
ti di notevole valore in collabo-
razione con la stazione dalla
Guardia di Finanza di Collefer-
ro.

DMO LATIUM EXPE-
RIENCE

In linea con il Piano Turistico
Triennale 2020-2022, per pro-
muove il territorio al fine di valo-
rizzare le eccellenze nei più
importanti segmenti turistici
naturalistico, artistico, culturale
e sportivo, enogastronomico,
religioso, attraverso un Program-
ma territoriale condiviso: Monti
Lepini, Pianura Pontina e Litora-
le Laziale.

PARTNERSHIP PUBBLI-
CO/PRIVATA CON 12
COMUNI E 50 ENTI PRI-
VATI.

Finanziamento regionale: €
312.478,00 Clusters di riferimen-
to: • Turismo culturale identi-
tario • eventi culturali e artistici
• luoghi della memoria e turi-
smo di ritorno • turismo out-
door • enogastronomia e turi-
smo locale Comuni: Latina, Gui-
donia-Montecelio, Aprilia, Pome-
zia, Colleferro, Sabaudia, Ponti-
nia, Priverno, San Felice Circeo,
Maenza, Ventotene, Prossedi.
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presso il teatro comunale vittorio veneto di colleferro

Dopo 18 mesi il Sindaco Pierluigi Sanna
torna a rendicontare alla cittadinanza

sull’operato dall’Amministrazione comunale
N ei giorni scorsi, al

Teatro comunale Vit-
torio Veneto, il Sinda-
co di Colleferro Pier-

luigi Sanna ha incontrato i citta-
dini ai quali ha relazionato sull’at-
tività svolta dalla Amministra-
zione comunale.

L’incontro, torna a svolgersi
dopo 18 mesi a causa delle restri-
zioni relative alla pandemia. 

L’ultimo incontro si tenne il 25
Gennaio 2020 quando eravamo
prossimi al termine del primo
mandato del Sindaco Sanna e
quindi a pochi mesi dalle ele-
zioni, che si svolsero poi il 20/21
Settembre successivi, e che lo
avrebbero poi confermato plebi-
scitariamente. Ed è proprio con
queste considerazioni che il Sin-
daco Sanna ha aperto l’incon-
tro: «È da tanto che non si realiz-
za questo appuntamento che per
l’Amministrazione è sempre stato
di grande importanza. 

La pandemia ha interrotto
questa tradizione del “rendicon-
to alla città”. 

D’altronde amministriamo la
cosa pubblica, i soldi dei cittadi-
ni, ed abbiamo quindi il dovere
politico ed etico di rendere conto
alla città sull’andamento della
qualità della vita dei colleferrini.
Oggi torniamo a farlo. 

Spero di non annoiarvi raccon-
tandovi il lavoro svolto dall’Am-
ministrazione e da tutti i suoi
componenti politici ed ammi-
nistrativi, impegnati al servizio
esclusivo della comunità non
solo colleferrina, ma anche di
quelle dei Comuni vicini…».
Sanna è entrato nel vivo inizian-
do dal numero di delibere appro-
vate in Giunta ed in Consiglio
Comunale per poi passare ad
illustrare le iniziative intraprese
partendo dal Programma trien-
nale delle opere pubbliche.

Periodo Settembre 2020 -
Marzo 2022: Giunta comunale
2020 – N. 15 SEDUTE DA
OTTOBRE A DICEMBRE –
DELIBERE N. 63

2021 – N. 64 SEDUTE DA
GENNAIO A DICEMBRE –
DELIBERE N. 239

2022 – N.11 SEDUTE DA
GENNAIO A MARZO –
DELIBERE N. 42

(Tot. Sedute giunte 90; tot.
Delibere 344)  Consiglio comu-
nale 2020 – N. 3 SEDUTE DA
OTTOBRE A DICEMBRE –
DELIBERE N. 24

2021 – N. 11 SEDUTE DA
GENNAIO A DICEMBRE –
DELIBERE N. 78

2022 – N. 1 SEDUTE DA
GENNAIO – DELIBERE N. 7
(Tot. sedute consiglio 14; tot.
Delibere 109)

Programma triennale delle
opere pubbliche triennale anni
2022-2024  • Lavori di realizza-
zione nuovo distaccamento Vigi-
li del Fuoco di Colleferro in Loc.
Valle Settedue. € 3.890.682 •

Interventi di messa in sicurezza,
ristrutturazione e riqualificazio-
ne Asilo Nido “Aladin” in Via
Fontana Bracchi. € 500.000 •
Intervento di riqualificazione
delle aree esterne della Scuola
Media Leonardo Da Vinci a ser-
vizio delle attivita ̀ sportive (campo
all’aperto e palestra all’aperto). €
61.500 • Realizzazione strada di
collegamento tra via Fontane
dell’Oste e Via Carpinetana Nord
con cavalcavia ferroviario. 2°
stralcio funzionale. € 1.311.111 •
Fondo complementare al PNRR
– DPCM 15 settembre 2021
attuativo del DL n. 59/2021
M2C3. Programma di riqualifica-
zione dell’edilizia residenziale
pubblica edifici denominati “28
Alloggi” Via Colle Bracchi. €
1.924.488 • Interventi di Effi-
cientamento energetico Istitu-
to scolastico Dante Alighieri in
Via Silvio Pellico. € 1.202.727 •
Ristrutturazione del parco giochi
inclusivi all’interno del giardino
“Angelo Vassallo”. € 30.000 •
Interventi di manutenzione stra-
ordinaria e messa in sicurezza;
manutenzione straordinaria per
sostituzione gruppo di pressuriz-
zazione antincendio presso Palaz-
zetto dello Sport “Alfredo Rom-
boli” in Viale Europa. € 100.603.

Interventi di rigenerazio-
ne urbana • Auditorium 3° stral-
cio: interventi di ristrutturazione
del piano superiore. € 800.000 •
Progetto di recupero e ristruttu-
razione immobile comunale sito
in Via Fontana dell’Oste da desti-
nare a Centro per l’Autismo per
bambini. Approvazione proget-
to definitivo/esecutivo. € 300.000
• Immobile sito in Via A. Vespuc-
ci 16: manutenzione straordina-
ria per ristrutturazione e messa a
norma dei locali da dedicare a
spazio per le associazioni e i
comitati. € 200.000 • Locali di
fronte sala Konver: ristrutturazio-
ne, efficientamento e messa a
norma locali di fronte alla sala
Konver da dedicare per meta ̀ a
spazio per i giovani e la restante
parte a museo. € 345.000 • Palaz-
zetto dello sport: efficientamen-
to energetico dell’intero impian-
to sportivo, gia ̀ interessato da
interventi di sistemazione del
tetto e della scalinata principale
di ingresso. € 600.000 • Interven-
ti che riguardano il potenzia-
mento della fognatura sita in
Via Fontana dell’Oste. € 200.000
• Foresteria Club House in Via
degli Atleti: messa a norma e
ristrutturazione. € 100.000 •
Castello: messa in sicurezza. €
1.800.000 • Parco fluviale: inter-
venti di ripristino, messa in sicu-
rezza e riqualificazione.

€ 400.000 Totale interventi
finanziati: € 4.845.000  ● Inter-
venti di manutenzione straordi-
naria dell’Edificio Direzionale
BPD e dell’annesso Sacrario a
ricordo delle vittime dello scop-
pio del ‘38. Approvazione proget-

to fattibilita ̀ tecnico economi-
ca. € 2.043.830 ● Realizzazione
del secondo campo da rugby in
Via Oriana Fallaci grazie ai fondi
del PNRR di Citta ̀ Metropoli-
tana di Roma Capitale. Costo €
1.600.000 ● Riqualificazione del
giardino adiacente la piazza Ange-
lo Vassallo, con annessa Piazza
Bianca dedicata a Willy Montei-
ro. Costo € 450.00

Rifacimento delle strade •
Accordo con Cotral S.P.A. per
nuovo capolinea presso il Liceo
Marconi. • Accordo con F.S. per
una nuova passerella su Via
Romana che permettera ̀ ai pen-
dolari di attraversare in sicurez-
za. • Aree SLIM – SLOI, investi-
mento di € 2.000.000. Rifaci-
mento quasi totale dell’asfalto
nella zona logistica, nuova viabi-
lita ̀, ripristino della cartelloni-
stica stradale e dei numeri civici.
€ 80.000 per ripristino fognatu-
re. • Finanziamento Astral di €
200.000: rifacimento asfalto di
parte di Via Casilina e del tratto
della rotatoria davanti l’entrata del
polo logistico verso Valmontone.
• Nuovo parcheggio di Via Colle
dell’Elefante. • Nuovo ponte
sulla ferrovia, per cui è gia ̀ parti-
ta la gara. • Nuova gara da €
250.000 per rifacimento asfalto
centro citta ̀.

Ex IPIA – Istituto Paolo
Parodi Delfino 

• Manutenzione ordinaria e
restauro conservativo, edificio
ex IPIA – Interventi di restauro
conservativo della facciata, edi-
ficio B – DD G03914 –
02.04.2019. € 70.527 • Manu-
tenzione ordinaria e restauro
conservativo, edificio ex IPIA
– riparazione, rinnovamento,
sostituzione e ripristino finiture
esterne ex IPIA – DD G07118 –
17.06.2020. € 70.527 • Avviso
regionale per la valorizzazione dei
luoghi della cultura del Lazio –
interventi di restauro conserva-
tivo e manutenzione straordi-
naria: • realizzazione della Biblio-
teca civica dedicata a Riccardo
Morandi • archivio Morandia-
no • centro di documentazione
Colleferro ‘900 costo totale €
460.143 • Intervento “Comples-
so monumentale Citta ̀Morandia-
na ex IPIA – Istituto Paolo Paro-
di Delfino – Restauro conser-
vativo della facciata e manuten-
zione straordinaria della corte
interna” € 488.491 • Interventi
per l’adeguamento e la messa in
sicurezza di edifici comunali –
Lavori di ristrutturazione porzio-
ne fabbricato Ex IPIA da desti-
nare a palestra scolastica €
137.964 • Realizzazione Biblio-
teca Bambini € 43.130 • Sala
multimediale € 43.896 • Fornitu-
ra e posa in opera apparati mul-
timediali e arredi biblioteca €
66.808 Costo totale interventi
finanziati ed avviati ex IPIA €
1.381.488 Ex IPIA – Istituto
Paolo Parodi Delfino

Ambiente  • Con il finanzia-
mento di un bando sul migliora-
mento della qualita ̀ dell’aria per
un totale di € 55.000 saranno
realizzati brochure, murales antin-
quinamento nelle scuole ed un
cortometraggio • Vinto bando
sulla rigenerazione urbana per
realizzare la scuola di formazio-
ne ambientale per totali €345’000
• Grazie ai saggi effettuati per la
ricerca dell’acqua acqua al IV
Km, sara ̀ possibile erogare ulte-
riori 20 litri di acqua al secondo
in tutta la citta ̀ • Sono stati instal-
lati gli erogatori dell’acqua fil-
trata nelle sedi comunali ed in
tutte le scuole elementari, medie
e superiori con relativa attivita ̀ di
sensibilizzazione • E’ stata instal-
lata una casetta dell’acqua al
quartiere IV Km

Rifiuti • Collaborazione con
Minerva per il potenziamento
dello spazzamento stradale ed
acquisto delle nuove forniture
di bidoni e mastelli da fornire
alle utenze commerciali per
migliorare la qualita ̀ del servi-
zio

Campagne di sensibilizza-
zione • Cibilita ̀: progetto per
contrastare lo spreco alimentare,
riducendo la produzione di rifiu-
ti ed aiutando chi ha bisogno •
SPEGNILA-BENE: progetto
dedicato al contrasto del fenome-
no delle cicche buttate per terra
•CDC RAEE: progetto di miglio-
ramento delle capacita ̀ di rac-
colta dei Rifiuti da Apparecchia-
ture Elettriche ed Elettroniche •
Avviate le procedure per il pas-
saggio della gestione post opera-
tiva della discarica a Minerva

Parco del Castello e Verde
pubblico • Iniziati i lavori di
ripulitura delle mura del Castel-
lo e poste in evidenza nuovi ele-
menti archeologici • Iniziati i
lavori di realizzazione del parcheg-
gio, della pista ciclabile, della
rotonda del cimitero e del nuovo
palco dell’arena • Grazie ad un
bando sulla rigenerazione urba-
na per un totale di € 1.800.000
sara ̀ possibile ripristinare la strut-
tura muraria del Castello • Predi-
sposto e presentato un bando
per la progettazione del Parco del
Castello • Sono state potate oltre
500 piante senza fare ricorso
alla tecnica della capitozzatura,
evitando dunque danni al verde

Sicurezza ed informatizza-
zione Bandi vinti • COLLE-
FERRO SICURA: installate 20
telecamere nei seguenti siti: IV
Km – Piazza Nassirya – Giardi-
ni Unitre – Via Carpinetana Sud
– Giardini Placido Rizzotto •
SCUOLE SICURE: attivita ̀ di
sensibilizzazione e installazione
di 12 telecamere nelle seguenti
scuole: Liceo Guglielmo Mar-
coni – Istituto Stanislao Can-
nizzaro – Scuola media Giusep-
pe Mazzini – Scuola media Leo-
nardo Da Vinci – Istituto Falco-
ne • ZERO DROGHE installa-

zione di 5 telecamere nella zona
della “Movida”, acquisto di un
mezzo a servizio della Polizia
Locale e di un drone con relati-
vi corsi • COLLEFERRO
CITTA’ IN VISTA installazione
di telecamere in Via Giotto –
Viale Europa – Quartiere San
Bruno

Miglioramento infrastrut-
turale della rete in fibra ottica
della città con conseguente
possibilita ̀ di aumentare facil-
mente il numero di telecame-
re presenti. 

• Installazione di 4 colonnine
Autovelox • Istallazione di Foto-
red al IV Km

Mobilità • Avviati i lavori
per la realizzazione della pista
ciclabile di Viale Europa finanzia-
ti dal bando regionale di € 120.000
• Realizzato ed in via di approva-
zione il P.U.M.S. – Piano Urbano
della Mobilita ̀ Sostenibile di Col-
leferro

Macro-obiettivi • Efficacia ed
efficienza del sistema di mobili-
ta ̀ • Sostenibilita ̀ energetica e
ambientale • Sicurezza della
mobilita ̀ stradale • Sostenibilita ̀
socioeconomica

Attuazione • Sviluppo della
mobilita ̀ collettiva • Sviluppo di
sistemi di mobilita ̀ pedonale e
ciclistica • Rinnovo del parco
veicolare • Razionalizzazione
della logistica urbana • Diffu-
sione della cultura connessa alla
sicurezza della mobilita ̀ – Diffu-
sione della cultura e della for-
mazione sulla mobilita ̀ sostenibi-
le

Pista ciclabile IV chilome-
tro – Stazione FS  Il progetto
prevede la realizzazione di una
pista ciclabile in sede propria in
tre stralci funzionali • 1° stralcio:
si estende per una lunghezza di
circa 2,6 km finanziamento nel-
l’ambito del progetto “mobilita ̀
nuova”; prevede la partenza della
pista ciclabile dall’area della sta-
zione ferroviaria (area intermo-
dale) e si estende fino all’inizio del
2° stralcio mettendo a servizio
della Comunita ̀ una serie di ser-
vizi. Importo € 1.460.000 • 2°
stralcio: tratto di pista che si
estende per una lunghezza di
circa 1,6 Km dalla fine del 1°
stralcio fino alla diramazione
della strada che conduce agli sta-
bilimenti Avio – Simmel; finan-
ziamento da bando regionale:
lavori iniziati. Importo € 282.000
• 3° stralcio: tratto di pista cicla-
bile detto di “penetrazione urba-
na”, che collega la fine del 2°
stralcio e Piazza S. Benedetto
del Quartiere Quarto Chilome-
tro. Importo € 500.000. La pista
ciclabile intercetta lungo il suo
percorso: l’ingresso degli stabili-
menti Avio – Simmel, il Castello
Medievale ed il parco annesso, il
Museo, Piazza Italia e, lungo la
Via Romana conduce al Quartie-
re Scalo, alla Stazione FS e all’au-
ditorium «Fabbrica della Musica».

Società partecipate: La Feni-
ce

• Riduzione dei costi di gestio-
ne per la consulenza del lavoro
(valore annuale ridotto di circa €
25.000). • Emergenza Covid-19:
• uso del personale per la campa-
gna di vaccinazione e per l’esecu-
zione dei tamponi • consegne
domiciliari gratuite ai richieden-
ti di farmaci e prodotti necessa-
ri per la cura • nessun impatto
economico durante il lockdown
sui dipendenti e sull’ente, grazie
all’utilizzo dei fondi INPS e al
coinvolgimento degli stessi dipen-
denti in altre attivita ̀/servizi del
Comune di Colleferro • Utili
2020 pari a € 169.925, reinve-
stiti dal Comune (Biblioteca dei
bambini).

Società partecipate: Miner-
va • Estate 2021: acquisto del
ramo di impresa • Servizi a Col-
leferro: • aumento dei ritiri delle
raccolte differenziate a cittadini
ed aziende • implementazione
e ottimizzazione del servizio di
spazzamento • Altri comuni: •
avvio della raccolta differenzia-
ta domiciliare a Nemi, Caprani-
ca Prenestina, Carpineto Roma-
no, Labico, Genazzano e prossi-
mamente anche a Segni • Proget-
ti futuri: • Avvio e conclusione di
una serie serie di gare per le pro-
prie forniture per efficientare
l’azienda • Concorsi per il turn-
over • Campagna sulla raccolta dei
rifiuti elettrici ed elettronici •
Avvio della tariffazione puntua-
le • Chiusura bilancio in utile
per la seconda volta

Società partecipate: Colle-
ferro Infrastrutture e Sviluppo
(STU) • Aprile 2021: cessazione
del pagamento dei canoni di
locazione della cittadella della
sicurezza risparmio di oltre €
116.000 annuali da parte del
Comune • Giugno 2021: perfe-
zionate residue transazioni con
estinzioni delle fideiussioni a
carico dell’ente, pagati tutte le
imposte arretrate (Imu) e tutti i
creditori • Dicembre 2021: incar-
dinata causa risarcitoria con
Immobiliare Roma per i vizi del-
l’immobile Cittadella della sicu-
rezza • Marzo 2022: • rifacimen-
to tetto Museo Marconiano • la
societa ̀ è pronta per essere defi-
nitivamente cancellata senza
debiti con restituzione al Comu-
ne del Marconiano; della Cittadel-
la della sicurezza; del Capan-
noncino di Via degli Esplosivi
(Casa della salute) e restituzione
di circa € 200.000 di liquidita ̀

Commercio e sviluppo eco-
nomico • Erogazione a fondo
perduto di un sostegno economi-
co per attivita ̀ commerciali del
Comune di Colleferro per com-
plessivi € 170.000 (marzo 2021).
• Progetto “A Natale compra a
Colleferro”: creazione di una
pagina web dedicata alle attivita ̀
commerciali di Colleferro, a tito-
lo gratuito (dicembre 2020). •

Messa online della piattaforma di
e-commerce “Colleferro Shop
In Center” 150 adesioni. (dicem-
bre 2021).

Eventi e manifestazioni •
Fiera delle piante e dei fiori (giu-
gno 2021) • Notte bianca dei
saldi (luglio 2021) e Notte bian-
ca di fine estate (settembre 2021)
• Mercatini artigianali (luglio e
dicembre 2021) • Suoni e Sapo-
ri di Colleferro (agosto 2021) •
Street food (settembre 2021) •
Feste del cioccolato (novembre
2021) • Mercato della terra “slow
food” (a partire da novembre
2021)

Decoro urbano • Restauro
arredi di Piazza Mazzini, Piazza
Nassiriya, Viale XXV Aprile
(2021) • Giornate del volontaria-
to civico per il decoro della Citta ̀
(settembre/ottobre 2021) • Crea-
zione di un’area inclusiva per
bambini presso i giardini di Largo
Boccaccio • Lavori di Riqualifi-
cazione Ambientale e Decoro
Urbano dell’area di Insediamen-
to Industriale in Localita ̀ “ Valle
Settedue” € 520.520

Cimitero • Costruzione cine-
rario comune e nuovi loculi ossa-
ri e ceneri • Nuovo campo comu-
ne con la posa in opera dei cippi
e pavimentazione in ghiaia con
camminamenti in mattoni •
Manutenzione straordinaria degli
ingressi e del comparto loculi •
Manutenzione straordinaria :
impermeabilizzazione terrazzo,
rifacimento intonaco, sostitu-
zione marmi scalinata, tinteg-
giatura intonaci e verniciatura
ringhiere • Approvazione delle
tariffe per la sanatoria delle con-
cessioni cimiteriali senza titolo.
(Delibera di Giunta Comunale n°
131 del 5 novembre 2020)

Ufficio Europa Europa in
Comune – Accordo di program-
ma tra i comuni di: Labico, Val-
montone, Colleferro, Segni,
Gorga, Montelanico, Gavignano
e Carpineto • Accordo con l’Uni-
versita ̀ La Sapienza per la sotto-
scrizione di un protocollo d’inte-
sa con per realizzare a Collefer-
ro il Master Universitario in
Europrogettazione.

Colleferro Capitale Euro-
pea dello Spazio • Nel 2022
l’Italia, con la Citta ̀ di Colleferro,
ha ottenuto la presidenza della
CVA Community of  Ariane
Cities ed è diventata la prima
Capitale Europea dello Spazio ita-
liana. • Expo Dubai. Il Comune
di Colleferro insieme alla Regio-
ne Lazio ha partecipato da pro-
tagonista ad un evento presso
l’esposizione universale “Lazio
terra di Eccellenze” dove abbia-
mo avuto modo di illustrare il
programma e le idee che svilup-
peremo in occasione della Capi-
tale Europea dello Spazio. • For-
mazione, Tecnologia, Cultura e
Industria saranno i principali
ingredienti di un programma,
che vedra ̀ il suo culmine nella

realizzazione di un sito in cui si
distingueranno il museo SPA-
ZIO Colleferro e la Scuola di
Alta Formazione. Programma •
Lancio Vega C • 60° Anniversa-
rio Progetto San Marco | Gior-
nata di Studi 26 aprile • I Consi-
glio dei Sindaci e OGA 28-29
aprile • Anniversario Fondazio-
ne Colleferro 13 giugno • CVA
Day Berlin Air Show 22-25 giu-
gno • Space Art Festival luglio

• Science Holiday CVA luglio
• Rugby Space Match settem-
bre • IAC International Astronau-
tical Congress 2022 Parigi 18-
22 settembre • La Notte dei
Ricercatori settembre • Festival
dell’Astronomia ottobre • 110°
Anniversario Bombrini Parodi
Delfino 26 ottobre 2022 • Secon-
do Bureau Meeting 27-28 ottobre
2022 • Evento con ASI a Milano
novembre • II Consiglio dei Sin-
daci e OGA 15-16 dicembre
2022 • Presentazione Museo
dello Spazio | Posa Prima Pietra
16 dicembre 2022

Bilancio 
● 14/12/2020 Approvazio-

ne del Bilancio Consolidato per
l’esercizio 2019 art. 11 bis D.Lgs
118/2011 ● 19/03/2021 Appro-
vazione del Bilancio di Previ-
sione 2021/2023 ● 03/11/2021
Approvazione del Bilancio Con-
solidato per l’esercizio 2020 ●
Spending Review. Costruzione di
un ufficio di scopo che consen-
tira ̀ di tenere sotto controllo
tutte le spese del comune con la
diligenza del buon padre di fami-
glia

Servizi sociali: Servizio
Sociale Comunale 

• Da Giugno 2021 ad oggi,
attivati 29 progetti di pubblica uti-
lita.̀ Percettori di reddito di citta-
dinanza che, come prevede la
legge, contribuiscono con il loro
aiuto allo svolgimento di alcuni
servizi comunali: • 6 – settore
ambiente (cura del verde pubbli-
co) • 7 – tutela dei beni comuni
(manutenzione) • 7- ambito cul-
turale (biblioteca, museo, archi-
vio) • 5 – ambito sociale (assisten-
za domiciliare leggera) • 2 – tute-
la beni comuni (uffici tecnici) • 2
– ambito igiene e ambiente. •
ATTIVATI nel 2021 e 2022 • 4
borse di lavoro (da bilancio
comunale) finalizzate al reinseri-
mento sociale di persone in situa-
zione di fragilita ̀. • ASSISTITI
NEL 2021• 800 nuclei familiari
per acquisto beni di prima neces-
sita ̀ e bollette utenze. • ISTI-
TUITO LO SPORTELLO DI
ORIENTAMENTO ALLA
CITTADINANZA • Rivolto
all’accoglienza e integrazione
della popolazione straniera pre-
sente sul territorio attraverso
misure di consolidamento dell’au-
tonomia e per favorire l’inseri-
mento sociale.

Servizi Sociali: Piano di
Zona  

Da SETTEMBRE DEL 2021,

Colleferro è Comune Capofila del
Piano Sociale di Zona, che com-
prende i 9 Comuni del Distretto.
• Da settembre 2021 ad oggi,
questi sono i servizi e gli interven-
ti programmatici e progettati: •
Attivazione del PON-SIA Avvi-
so n. 3/2016 – Presentato a
finanziamento nel 2016 e attiva-
to da novembre 2021 attivazio-
ne di n. 38 tirocini di inclusione
quale alternativa agli interventi di
assistenza economica. Di questi
12 a Colleferro. • Quota Servizi
Fondo Poverta ̀ – riprogramma-
zione Anno 2018 e 2019

Servizi Sociali: Piano Elimi-
nazione Barriere Architettoni-
che P.E.B.A. Il Peba del
Comune di Colleferro 

• definire obiettivi di qualita ̀,
sulla base delle indicazioni e
delle proposte delle associazioni
coinvolte, superando il concetto
vincolistico derivante dalla mera
applicazione delle norme di set-
tore; • avviare iniziative di infor-
mazione e sensibilizzazione; •
avviare azioni concrete di preven-
zione alla formazione di nuove
barriere architettoniche; • indivi-
duare modalita ̀ e criteri di inter-
vento sull’esistente, demandan-
do ai progettisti la definizione
degli aspetti di dettaglio del pro-
getto sui singoli interventi.

Istruzione-Fondazione ITS
● Adesione alla richiesta di mani-
festazione di interesse promos-
sa dalla Regione Lazio mediante
partenariato avente come capo-
fila l’Istituto di Istruzione Supe-
riore Statista Aldo Moro e il
Comune di Fara in Sabina; ● Il
progetto presentato dall’Istituto
ITIS Cannizzaro di Colleferro è
entrato nella graduatoria finale
della Regione Lazio è finalizzato
alla costituzione di un ITS nel-
l’Area Mobilita ̀ Sostenibile –
Logistica 4.0 e intermodalita ̀
sostenibile e prevede: ● crea-
zione di scuole di alta forma-
zione ● collaborazione tra Col-
leferro e Fara in Sabina

Nuovo IPIA 
● Realizzazione della nuova

sede Istituto Scolastico IPIA
“Paolo Parodi Delfino”, in via del
Pantanaccio – Edificio ex “Cen-
tro Anziani Comunale” con cam-
bio di destinazione d’uso ed
ampliamento.

Costo Totale € 5.000.00,00
Democrazia partecipata e

coesione sociale 
● Approvazione del Proto-

collo di Intesa per la gestione
associata dell’Ufficio del Giudi-
ce di Pace di Segni. (Deliberazio-
ne di Giunta Comunale n°3 del
18 gennaio 2021)

Comitati di quartiere 
● Autorizzazione allo svolgi-

mento di attivita ̀ sociali, cultura-
li e comunque connesse alle fina-
lita ̀ specifiche della consulta dei
comitati di Quartiere presso la
struttura annessa al Giardino
Comunale di Via Giotto. (Deli-

berazione di Giunta Comunale
n°4 del 13 gennaio 2022) ● Rego-
lamento per l’istituzione dei
Comitati di Quartiere. Appro-
vato con deliberazione C.C. n°42
del 28 novembre 2018. (Deli-
berazione di Consiglio Comu-
nale n°7 dell’11 Febbraio 2022)

Sanita ̀: attivita ̀ rilevanti •
Donazione ventilatore polmo-
nare dal Consorzio dei Piani
Artigianali • Concessione alla
ASL ad uso gratuito dell’Audito-
rium Comunale e dell’annesso
parcheggio • Potenziamento dei
due ambulatori di ostetricia e
ginecologia aperti a luglio pres-
so l’ospedale di Colleferro con
aumento del numero delle sedu-
te e delle prestazioni erogate
(isteroscopie, colposcopie, eco-
grafie ostetrico-ginecologiche,
cardiotocografie, visite ostetrico-
ginecologiche). • Apertura Ambu-
fest – ambulatorio pediatrico
presso il distretto di Colleferro (si
fronteggiano le esigenze dei pic-
coli cittadini e delle famiglie del
territorio per visite pediatriche,
neonatologiche e auxologiche). •
Nuovo Ecografo in nefrologia –
dr. Di Lullo. • Nuovo ambulato-
rio per malati cronici presso
UOC di nefrologia-dialisi. • Scree-
ning alla cittadinanza in zona
rossa • Con Ord. R.L. n. 17 del
20.02.2021 Colleferro viene
dichiarata Zona Rossa (sino al 6
marzo). Il comune di concerto
con la ASL avvia una campa-
gna di screening rivolto a tutta la
cittadinanza presso la scuola
Dante Alighieri (numeri telefoni-
ci del Comune dedicati alla pre-
notazione 7 gg su 7). Tra il 24 ed
il 28 febbraio vengono sommini-
strati 6000 tamponi e la campa-
gna dura sino al 6 marzo. • Inau-
gurazione terapia sub intensiva •
Vaccinazioni anti covid presso il
Centro Vaccinale della Farmacia
Comunale con farmacisti for-
mati per la somministrazione
presso l’I.S.S. • Apertura ambu-
latorio pediatrico in ospedale •
Manifestazione dei Sindaci del
Comprensorio per lamentare le
carenze della struttura ospedalie-
ra locale • Open day vaccina-
zioni fascia 12-16 AA • Attivazio-
ne della radiologia h 24 e novita’
nel servizio di refertazione (ser-
vizio online con accesso diretto
degli utenti) • Avvio day hospital
psichiatrico con stimolazione
magnetica transcranica ripetitiva
• A seguito della manifestazione
di luglio, la ASL, accogliendo la
richiesta, inserisce personale
medico al Parodi Delfino: 1
responsabile radiologia, 1 respon-
sabile elettrostimolazione car-
diologica, 4 ortopedici, 2 nefro-
logi, 1 anestesista, 1 medico di P.S.
oltre al personale infermieristico.
• Novita ̀ importante in cardiolo-
gia, dopo anni di fermo, a Colle-
ferro si sostituiscono i pacema-
ker ed in urologia arriva un nuovo
medico. • Colleferro e’ prota-

gonista della campagna regio-
nale di promozione dei tre pro-
grammi di screening oncologico
con un camper in Piazza Cadu-
ti di Nassirya . • Inaugurazione
nuova TC 128 SLICES di ultima
generazione (finanziata con fondi
del D.L. 344/2020) presso il ser-
vizio di radiologia dell’ospedale
di Colleferro e nuovi servizi sani-
tari integrati – progetto di condi-
visione dei percorsi sanitari PTV
e ASL Roma 5- polo ospedalie-
ro Colleferro-Palestrina. • Inau-
gurazione polo didattico univer-
sitario del corso di laurea infer-
mieristica dell’Universita ̀ La
Sapienza. • A seguito di riunioni
con la dirigenza Asl e Confe-
renza dei Sindaci viene delibera-
to l’Atto Aziendale della Asl
Rm5 con le richieste di modifica
ed integrazioni alla bozza ori-
ginaria dalla nostra amministra-
zione fortemente sostenute (UOS
laboratorio analisi, UOS di pedia-
tria, osservazione breve nel dipar-
timento di emergenza…) • Arri-
vo di due nuovi urologi presso
UOC oltre a specialisti in derma-
tologia e neurologia con attivazio-
ne dei relativi ambulatori e snel-
limento sistema di prenotazione
delle visite • 10 monitor in medi-
cina d’urgenza (donazione per
ogni stanza del reparto di Medi-
cina d’Urgenza del nostro Ospe-
dale). • Open day vaccinale senza
prenotazione presso la ASL per
prima e seconda dose per la
fascia 12-17 aa (100 vaccinazio-
ni circa) • Circa 300 vaccinazio-
ni senza appuntamento presso
l’auditorium con medici, infermie-
ri volontari su richiesta del Comu-
ne e assistenza della Protezio-
ne Civile e Ass. Carabinieri in
congedo. • Video polisonnogra-
fia notturna • Presso la Uoc del
reparto di otorinolaringoiatria
è attivato il servizio di ricovero dei
pazienti che necessitano di appro-
fondimento diagnostico stru-
mentale per analisi OSAS e distur-
bi del sonno associati. • La UOC
di urologia del nostro ospedale
assicura il servizio di guardia e
reperibilita ̀ urologica H 24 (4
urologi strutturati + 2 neospecia-
listi) • Unico ospedale in tutta la
Asl a garantire l’H 24. Sgrava il
carico del P.S. soprattutto nelle ore
notturne. • Casa della salute e
centrale unica

Cultura
• Premio letterario “Collefer-

ro racconta: 2020, un anno da
dimenticare, un anno da ricorda-
re”. • Premio artistico “Omaggio
alla figura di Dante nella ricorren-
za dei 700 anni dalla sua scompar-
sa”. (2022) • Presentazione del
film “Citta ̀ Novecento” prima
assoluta per la Festa del Cinema
di Roma • presentato al grande
pubblico in prima assoluta per la
Festa del Cinema di Roma al
MAXXI di Roma • promosso
con una serie di proiezioni, even-
ti e conferenze stampa • proiet-

tato nelle sale cinematografiche
di tutta Italia. • Approvazione
del Regolamento del Centro di
Documentazione e dell’Archi-
vio Storico del Comune di Col-
leferro e della Carta dei Servizi
(Deliberazione di Consiglio
Comunale n° 59 del 6 Agosto
2021) • Concerto “Spazio in
Musica” in occasione dell’inau-
gurazione di Colleferro Capita-
le Europea dello Spazio, 29 gen-
naio 2022 (Presidenza CVA 2022)
• Stagione teatrale estiva 2021 •
Incontri di lettura “Leggere Leg-
geri all’ora del tè” 2021 • Gran
premio del teatro amatoriale, in
collaborazione con Fita Roma
Federazione Italiana Teatro Ama-
toriale, un Festival – Rassegna che
si svolgera ̀ a Colleferro e duran-
te la quale si confronteranno le
migliori compagnie italiane vin-
citrici nella propria regione di
un’apposita selezione.

Museo Archeologico del
Territorio Toleriense di Colle-
ferro 

• Progetti DTC Lazio per l’in-
novazione dei Beni Culturali: –
polo Museale dell’Universita ̀ La
Sapienza di Roma – XI Comuni-
ta ̀Montana dei Castelli Romani
e Prenestini ed il sistema musea-
le Museumgrandtour. • Proget-
to di valorizzazione dell’area
archeologica della chiesa di
S.Maria di Piombinara. • Pro-
getto di informatizzazione del
museo tramite App QR Code,
sito web e realta ̀ aumentata. •
Attivita ̀ didattiche in collabora-
zione con l’associazione Corne-
lia e con il supporto tecnico di
Lazio Innova. • Recupero reper-
ti di notevole valore in collabo-
razione con la stazione dalla
Guardia di Finanza di Collefer-
ro.

DMO LATIUM EXPE-
RIENCE

In linea con il Piano Turistico
Triennale 2020-2022, per pro-
muove il territorio al fine di valo-
rizzare le eccellenze nei più
importanti segmenti turistici
naturalistico, artistico, culturale
e sportivo, enogastronomico,
religioso, attraverso un Program-
ma territoriale condiviso: Monti
Lepini, Pianura Pontina e Litora-
le Laziale.

PARTNERSHIP PUBBLI-
CO/PRIVATA CON 12
COMUNI E 50 ENTI PRI-
VATI.

Finanziamento regionale: €
312.478,00 Clusters di riferimen-
to: • Turismo culturale identi-
tario • eventi culturali e artistici
• luoghi della memoria e turi-
smo di ritorno • turismo out-
door • enogastronomia e turi-
smo locale Comuni: Latina, Gui-
donia-Montecelio, Aprilia, Pome-
zia, Colleferro, Sabaudia, Ponti-
nia, Priverno, San Felice Circeo,
Maenza, Ventotene, Prossedi.
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SEGNI – «N’ora de speranza,
piena de sole, se tramutà a
notte de dolore!», sono questi
i versi del poeta segnino Remo
Fagiolo per ricordare le 132 vit-
time civili che morirono a
causa delle bombe sganciate da
aerei alleati nel pomeriggio
del 7 Marzo 1944: in un attimo,
dove bambini giocavano feli-
ci a rincorrersi, donne parlava-
no sedute davanti all’uscio di
casa, giovani e uomini si ritro-
vavano riuniti al bar, tutto fu
distrutto e regnò solo il silen-
zio della morte ed un dolore
infinito per quanti persero la
vita.

A 78 anni da quel tragico
evento, la città di Segni ha
commemorato nella mattina-
ta di Lunedì 7 Marzo le sue vit-
time con una serie di eventi
particolarmente toccanti, ini-
ziati con la S. Messa presso
la Concattedrale S. Maria
Assunta, officiata dal Parroco
Don Daniele Valenzi, e a segui-
re la deposizione di una coro-
na di alloro presso il Monu-
mento ai caduti.

All’evento erano presenti
il Sindaco Piero Cascioli, l’Ass.
Elena Ciotti, la Consigliera
Anna Teresa Corsi, Autorità
civili e militari e tanti studen-
ti della Primaria e Seconda-
ria di Primo Grado dell’Istitu-
to Comprensivo di Segni, e
dalla Secondaria di Secondo
Grado del Liceo delle Scienze
Umane Pierluigi Nervi accom-

pagnati dai loro insegnanti e dai
rispettivi Dirigente Scolasti-
ci: Prof. Luigi Brandi e Prof.ssa
Maria Benedetti.

La manifestazione si è aper-
ta con un breve saluto del Sin-
daco ed il ricordo toccante
della tragedia che nel lontano
1944 colpì la città, che in que-
sto particolare tragico momen-
to, con venti di guerra che
tornano a soffiare nella Euro-
pa, nella vicina Ucraina portan-
do nuovamente morte e distru-
zione. Tragedie che credevamo
ormai appartenenti al passato,
che mai immaginavamo si
potessero ripetere, sono oggi
una terribile realtà.

Poi sono stati i giovani stu-
denti, con i loro slogan e car-
telloni, con la recita di poesie,
riflessioni, canti a testimonia-
re il loro determinato no alla
guerra, all’inutile distruzione di
intere città, al sacrificio di
tanti civili, tra cui molti bam-
bini, vittime innocenti della
follia umana.

Insieme hanno ricordato il
sacrificio dei caduti e al tempo
stesso evidenziato, come già
fatto nella manifestazione del
4 Marzo sfilando per le vie
cittadine, lo sdegno contro la
guerra e la necessità di perse-
guire una cultura di pace, di
solidarietà, di accoglienza.

I versi di “Bella Ciao” hanno
quindi chiuso questa prima
fase della manifestazione, spo-
statasi poi presso la Sala Poli-

A 78 anni dal tragico bombardamento
Segni non dimentica le sue vittime

funzionale, con gli interventi
dei Dirigenti Scolastici che
hanno lodato il grande impe-
gno dei giovani, la grande par-
tecipazione a scendere in piaz-
za e manifestare la loro vicinan-
za verso la popolazione ucrai-
na.

Hanno poi proseguito
ponendo in risalto come sia
“necessario che i giovani abbia-
no memoria di quello che è
stato, così da poter evitare nel
futuro gli stessi errori” e che “la
forza della pace prevalga sem-

pre e questo inizio di guerra,
che già tante vittime ha fatto,
sia solo un episodio sbagliato
e vi si ponga subito fine con la
ragione, il buon senso ed il
rispetto, perché la guerra è
soprattutto non rispetto per
l’altro”.

Sono stati poi proiettate le
slide un lavoro degli Studenti
del Liceo Pierluigi Nervi per
porre in rilievo come si stia
combattendo in tanti parti del
mondo, guerre dimenticate in
Siria, Yemen, Mali, Tigray,

Nagorno Karabach ed altre
ancora, che hanno determi-
nato crisi umanitarie senza
precedenti. Poi ancora poe-
sie, canzoni, come l’emozio-
nante “Angelita”, e letture
tratte da libri di scrittori lepi-
ni.

Toccante la testimonianza
dei superstiti di quel triste
pomeriggio del lontano 1944
che, con gli occhi lucidi e la
voce incerta per l’emozione,
hanno raccontato la loro tra-
gica esperienza, ancora così

viva nella loro mente, ai ragaz-
zi che li hanno ascoltati in
silenzio ed applauditi per dimo-
strare loro affetto.

Ricordare e trasmettere la
memoria alle giovani genera-
zioni è compito impegnativo,
ma indispensabile per orientar-
si in una realtà sempre più
complessa, senza il passato
non potremmo costruire alcun
presente e, di conseguenza,
alcun futuro, perché privi delle
basi necessarie.

Eledina Lor enzon

A Segni il Luogotenente Pasquale Villano
si congeda dall ’Arma dei Carabinieri

SEGNI – Dopo quasi tren-
tasette anni di servizio svol-
to nell’Arma dei Carabinie-
ri, il Luogotenente Carica
Speciale Villano Pasquale,
Comandante della Stazione
di Segni, è stato collocato in
congedo.
Il Luogotenente Villano,
originario del casertano,
arruolatosi nell’Arma nel
1987, dopo aver frequenta-
to il corso di Allievo Cara-
biniere presso la Scuola
Allievi Carabinieri di Roma
e, successivamente, quello di
Allievo Sottufficiale pres-
so la Scuola Sottufficiali di
Velletri e poi di Firenze, fu
destinato alla Legione Cara-
binieri Lazio, quale addetto
alla stazione di Roma-Qua-
draro.
Nel 1989 giunse alla Com-
pagnia Carabinieri di Velle-
tri, ove ha prestato servizio
presso il Comando della

Stazione quale addetto. 
Nell’anno 1998 giungeva
presso la Stazione di Segni,
assumendone il Comando.
Durante la sua permanenza
a Segni ha dimostrato qua-
lità umane e professionali
assai apprezzate dalla cit-
tadinanza, distinguendosi
per l’attaccamento e la dedi-
zione all’Istituzione non-
ché per la vicinanza alla
popolazione. 
Subentra provvisoriamente
al Comando della Stazio-
ne il Luogotenente Pelle-
grini Adolfo.
Al Luogotenente Villano
vanno i migliori auguri per
il traguardo raggiunto e il
meritato riposo che trascor-
rerà nel territorio segnino, a
conferma di un legame
indissolubile e profondo
con il territorio.
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una sentita e profonda fiaccolata per le vie del centro

Anche l’intera città di Colleferro 
unita e solidale per esprimere 
il suo NO alla Guerra in Ucraina

N el tardo pomeriggio
del 15 Marzo, centi-
naia di persone

hanno partecipato alla fiacco-
lata per la pace organizzata
dall’Amministrazione comu-
nale. In testa al corteo, insie-
me al Sindaco di Colleferro
Pierluigi Sanna, c’erano il
Sindaco di Gavignano Ivan
Ferrari, Sindaco di Labico
Danilo Giovannoli, il Sin-
daco di Montelanico San-
dro Onorati, la Sindaca di
Zagarolo Emanuela Panziro-
ni, il Consigliere comunale di
Segni Bruno Recchia.

A seguire cittadini in silen-
zio che hanno voluto dimo-
strare la propria contrarietà
alla guerra.

Esposti la bandiera del-
l’Ucraina ed uno striscione
con su scritto “Restiamo
Umani” che, insieme al “Mai
più” dei manifesti, hanno in
qualche modo rappresenta-
to gli slogan dell’intera mani-
festazione.

Il corteo è stato scortato
dagli agenti della Polizia di
Stato del locale Commissaria-
to ed accompagnato da quel-
li della Polizia Locale che
hanno gestito la viabilità nel
percorso della fiaccolata che
è partita da Piazza della
Repubblica per concludersi in
Piazza Italia. Hanno colla-
borato alla gestione del cor-
teo anche i volontari del-
l’Ass. Arma dei Carabinie-
ri. Oltre a comuni cittadini
hanno partecipato alla fiacco-
lata anche assessori e consi-
glieri comunali, rappresentan-
ti dei Carabinieri e dirigenti
scolastici.

Giunta in Piazza Italia, la
fiaccolata è stata accolta dalla
Banda Filarmonica di Colle-
ferro che ha eseguito l’In-
no europeo (“Inno alla
Gioia”), l’Inno ucraino
(“L’Ucraina non è ancora
morta”) e l’Inno italiano
(“Inno di Mameli”).

Dopo gli inni, il Sindaco di
Colleferro Pierluigi Sanna
ha preso la parola ringra-
ziando la banda filarmonica:
«Bene avete fatto ad inserire
al centro l’inno ucraino in
modo tale che anche la musi-
ca dia simbolicamente l’idea
di quanto tutti noi ci stringia-
mo attorno al popolo che
oggi soffre a causa della guer-
ra. Siamo qui impegnati in un
gesto di vicinanza al popolo
ucraino. Certo questo non
ferma le bombe, ma la nostra
Repubblica – con la Costitu-

zione probabilmente più
avanzata del mondo, che
ripudia la guerra come stru-
mento di risoluzione delle
controversie internazionali
– è bene che dia in ogni piaz-
za degli oltre ottomila comu-
ni italiani un segnale eviden-
te di vicinanza alla popolazio-
ne ucraina.

Ringrazio le consigliere
comunali Luigia Fagnani e
Anna Maddalena Renzi che
mi hanno proposto questa
iniziativa che ho subito accet-

tato per dimostrare che siamo
qui stasera anche noi, per
testimoniare una particolare
vicinanza. La nostra città
anche concretamente insieme
a tutte le altre ha immediata-
mente risposto con la rac-
colta degli alimenti e dei far-
maci, con la disponibilità
immediata all’accoglienza
che abbiamo regolamenta-
to e messo a disposizione
di chi gestirà l’accoglienza
di chi fugge da un conflitto.

La guerra non è finita –

come qualcuno ha afferma-
to – con la fine della Secon-
da Guerra Mondiale. Maga-
ri si è combattuto lontano
da casa nostra. Anche se io i
Balcani me li ricordo…

Forse nessuno ci credeva
più che ci saremmo ritrova-
ti in piazza con le fiaccole
a causa della guerra in Euro-
pa.

Perché la libertà, e la pace,
sono come l’aria: ci si accor-
ge di quanto siano impor-
tanti solo quando vengono a

mancare. Si parla di circa
900mila persone che potreb-
bero arrivare in Italia… Oggi
si riflette su cosa fare, su
come agire. Dobbiamo pre-
pararci ad accoglierle. Racco-
gliere ciò che serve. Aprire-
mo una sottoscrizione per
sostenere anche economi-
camente le famiglie che ospi-
teranno i profughi.

Il messaggio più forte che
le piazze italiane debbono
mandare a chi ci governa a
chi in Europa poi ci rappre-

senta, è quello dell’autore-
volezza.

L’autorevolezza perché se
a dirimere il conflitto ci vanno
una volta la Turchia, una
volta Israele ed una volta la
Cina significa che l’Europa
non è in grado di dirimere il
conflitto dentro casa sua.
Questo significa che l’Eu-
ropa non è utile e se non lo è,
fa una brutta fine…

E poi c’è il tema del meto-
do, quello dei padri costi-
tuenti, che è quello della
diplomazia e del dialogo. Le
facciano a Roma le trattative
– non in Bielorussia, in Tur-
chia o in Cina – visti i mes-
saggi che il Pontefice ha
mandato più volte.

Invertiamo la tendenza.
Inviamo diplomatici, non
armi. Credo che i più concre-
ti ed esposti rappresentanti
dello Stato non saranno mai
d’accordo con l’invio delle
armi, come non lo saranno
mai i sindaci. Saremo sempre
d’accordo con un intervento
diplomatico europeo e delle
Nazioni Unite, e non di altri
istituti, nella trattativa diplo-
matica per la risoluzione del
conflitto senza ulteriore spar-
gimento di sangue.

Questo è il messaggio da
inviare e lo abbiamo fatto
anche in occasione di un
incontro, insieme al Sindaco
Gualtieri, con alcuni Sindaci
ucraini. Non ci si può chiede-
re di sostenere la proposta
dell’invio delle armi o della
chiusura dello spazio aereo.

A noi si può chiedere di
dialogare, di utilizzare le armi
che ci hanno consegnato i
padri costituenti e che ci
appartengono.

Il nostro è un triplice com-
pito, quello dell’accoglien-
za, della solidarietà intelli-
gente in collaborazione con
chi sa cosa fare senza “spon-
taneismi” ma in modo coor-
dinato, e di sostenere la riso-
luzione diplomatica del con-
flitto tenendosi lontani dalla
consegna di ulteriori armi
ad una nazione, ad una zona
di guerra dalla quale arrivano
immagini raccapriccianti.

Un finale ringraziamento
a tutti e che anche Collefer-
ro invii, insieme ai Comuni
qui rappresentati, questo
messaggio a tutti coloro che
hanno orecchie per ascolta-
re e che vogliono intendere
quello che effettivamente c’è
da intendere in un momento
delicato come questo».

La Città Metropoli-
tana di Roma ha
organizzato una

raccolta beni di prima
necessità per il popolo
Ucraino ed ha messo a
disposizione la sede ope-
rativa di Via di Ribotta
per la raccolta che sarà
organizzata dalle Ammi-
nistrazioni comunali del
territorio metropolitano.

I primi Comuni che
hanno iniziato e parte-
cipato con il loro contri-

buto materiale sono stati
Colleferro e Montelanico.

«Confido nella sensi-
bilità dei colleghi Sinda-
ci – ha dichiarato Pier-
luigi Sanna, Sindaco di
Colleferro e Vice Sindaco
della Città Metropolitana
di Roma – che accoglie-
ranno il nostro appello.

Il popolo ucraino ha
bisogno di noi, saremo
al loro fianco anche con
altre iniziative».

Colleferro e Montelanico
a sostegno dell’Ucraina
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“Il bambino 23. La storia e i sogni di
Brando”un libro che invita a riflettere

Un capriolo resta incastrato ai giardini
salvato da veterinari, VVF e VV.UU.

COLLEFERRO – È stato
presentato, presso la Sala A.
Ripari di Colleferro, il libro
del giornalista Stefano Butta-
fuoco dal titolo “Il bambino
23. La storia e i sogni di Bran-
do” pubblicato da Rai Libri.

L’evento, organizzato dalla
Pro loco Città di Colleferro con
il Patrocinio del Comune, ha
visto la presenza dell’autore, del
Sindaco Pierluigi Sanna, di
Cristina Sabbioni e Anna Maria
Bianconi, rispettivamente Pre-
sidentessa e Consigliera Pro
Loco. Ha dialogato con l’auto-
re e moderato gli interventi
Virginio Rovitelli – Specialista
in Psicologia Clinica. Il libro
nasce da un’esperienza dram-
matica dell’autore e della sua
famiglia, derivata dalla sco-
perta della malattia rara del
figlio secondogenito, una
malattia di cui soffrono, al
momento della diagnosi, solo
ventidue bambini in tutto il
mondo, Brando è il ventitree-
simo. Ad oggi i bambini sono
ventisei. Questa rara forma
di mutazione genetica, una
particolare variante della Sin-
drome di West, identificata
come “CAMK2B”, si manife-
sta nei primi mesi di vita con la
comparsa di crisi epilettiche ed
un rallentamento psicomoto-

rio. Quasi sempre i genitori
si trovano impreparati ad
affrontare una situazione così
inaspettata, ma dopo un primo
momento di smarrimento,
Stefano e sua moglie Alessia
hanno cercato di approfon-
dire le ricerche su una malat-
tia di cui erano all’oscuro, tro-
vando un gruppo Facebook di
famiglie che vivevano la loro
stessa situazione. Purtroppo

non esistono notizie o pos-
sibili soluzioni data la rarità
della malattia, ma fortunata-
mente un Centro in Olanda sta
studiando questa specifica
mutazione, anche basandosi sui
dati che le ventitre famiglie
possono fornire.

L’autore ha sottolineato di
aver scritto questo libro, inizial-
mente solo per trovare confor-
to nella scrittura, senza inten-

zione di pubblicarlo, un modo
per reagire alla realtà quoti-
diana che la famiglia affronta
quotidianamente, una fami-
glia che ha preso coscienza
di una realtà dolorosa, ma che
ha saputo ripartire con forza e
coraggio per ristabilire il suo
equilibrio, nonostante le tante
difficoltà. Il libro è un roman-
zo, dove vengono messi in
risalto temi quali la famiglia, la

fede, la passione dell’autore
per il mondo del pugilato,
sport che l’ha aiutato a non
crollare nei momenti più dif-
ficili, ma è soprattutto un inno
alla vita, che si snoda tra
l’esempio di sua moglie Ales-
sia e la forza del figlio Alessan-
dro, tra timori, speranze ed il
sogno di una vita il più possi-
bile normale per Brando, che
è un bambino bellissimo con

COLLEFERRO – Nella
mattinata del 23 Marzo, la
Polizia Locale è stata chia-
mata per segnalare la pre-
senza di un capriolo in Via
Oriana Fallaci, in zona Colle
S. Antonino a Colleferro.
Di lì a poco giungeva sul
posto il Vice Sindaco Giulio
Calamita ed una pattuglia
della Polizia Locale.
Nel frattempo, però, il
capriolo si era allontanato
dal primo luogo di avvista-
mento.
Puntualmente veniva di
nuovo segnalato su Via Raf-
faello Sanzio.
Mentre Calamita e gli agen-
ti della Polizia Locale, in
auto e a piedi, scrutavano il
percorso alla ricerca del-
l’animale, una nuova segna-
lazione lo localizzava inca-
strato tra le inferriate della
recinzione del Parco di Via
Giotto.
Il capriolo – un esemplare
maschio giovane – aveva
tentato di passare attraver-
so le assi di ferro per entra-
re nel parco, rimanendo
però bloccato all’altezza del
bacino.
Dimenandosi nel tentativo
di liberarsi, riportava anche
alcune escoriazioni, all’altez-
za delle anche, procurate

dallo sfregamento del metal-
lo sul suo mantello.
Raggiunto l’animale, i “soc-
corritori” hanno richiesto
l’intervento del Servizio
Veterinario della Asl – che
puntualmente inviava sul
posto il Dr. Tiberi – e quel-
lo dei Vigili del Fuoco.
Dopo l’inutile tentativo di

aiutare il capriolo a libe-
rarsi dalle inferriate – anche
con l’intento di non stressa-
re ulteriormente l’animale –
il Dr. Tiberi, anche in con-
siderazione del suo forte
stato di agitazione, gli som-
ministrava la giusta dose
di narcotico.
Con il capriolo sedato, i

Vigili del Fuoco hanno
potuto lavorare tranquilla-
mente divaricando le sbar-
re metalliche, ed una volta
liberato, lo sfortunato cervi-
de veniva fatto salire su un
furgone dell’Ufficio Manu-
tenzione del Comune e con-
dotto presso un studio vete-
rinario per le cure mediche

delle escoriazioni, con disin-
fettante e con un prodotto di
protezione dagli insetti.
Sempre in compagnia del
dott. Tiberi, gli agenti
hanno nuovamente carica-
to l’animale sul furgone per
condurlo ai margini di un
bosco adiacente alla città.
Atteso il tempo necessario

affinché il capriolo ripren-
desse pienamente il con-
trollo dei sensi, è stato libe-
rato.
Resosi conto della recupe-
rata libertà, il cervide –
ancora spaventato – si è
inoltrato nel bosco senza
mai guardarsi indietro…

un sorriso che conquista. Ste-
fano Buttafuoco ha poi dedi-
cato il suo ultimo intervento
all’associazione recentemente
costituita “Unici”, che rien-
tra nelle Associazioni della
Fondazione Telethon e nasce
per sostenere la ricerca medi-
ca rivolta alla cura delle malat-
tie genetiche rare e per aiuta-
re le famiglie, spesso lasciate
sole, a gestire le varie proble-
matiche che questo tipo di
malattie generano. L’Associa-
zione Unici finanzierà un pro-
getto di ricerca sulla mutazio-
ne del gene CAMK2B, rien-
trante nel programma “Seed
Grant 2022”, promosso da
Telethon che ne garantirà la
migliore conduzione. Natu-
ralmente Unici ha il compito di
trovare le risorse economiche
volte a realizzare un’impor-
tante raccolta fondi. Un invi-
to quindi a sostenere l’associa-
zione per portare avanti la
ricerca sulle malattie genetiche
rare. È possibile sostenere la
ricerca effettuando un bonifi-
co al seguente IBAN:IT
81K0100503223000000004534
– Banca Nazionale del Lavo-
ro. Eventuali approfondimen-
ti sul sito: www.associazio-
neunici.it

Eledina Lor enzon
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il programma presentato nell’aula consiliare del comune

Da Aprile ad Ottobre Colleferro
ospita il “Gran Premio Nazionale 
del Teatro Amatoriale 2022” 

N ell’Aula consilia-
re del Comune
di Colleferro, nel
corso di un’ap-

posita conferenza stampa, è
stato presentato il Gran Pre-
mio Nazionale del Teatro
Amatoriale Italiano 2022
della Fita (Federazione Italia-
na Teatro Amatori) che que-
st’anno si svolgerà proprio a
Colleferro, città che va via via
sempre più connotandosi
anche come fulcro culturale
di eccellenza.

L’evento - che giunge così
alla sua VII edizione - è pro-
mosso dalla Fita Nazionale ed
organizzata da Fita Roma e
Fita Lazio, con il contributo
del Comune di Colleferro
ed il patrocinio della Città
Metropolitana di Roma Capi-
tale.

Colleferro vedrà protago-
niste, da aprile ad ottobre,
undici compagnie - prove-
nienti da altrettante regioni -
vincitrici delle selezioni svol-
tesi nel 2021: Campania,
Lazio, Calabria, Abruzzo,
Sicilia, Emilia-Romagna,
Veneto, Marche, Lombar-
dia, Liguria e Umbria. La
sfida si svolgerà sul palcosce-
nico del Teatro Comunale
Vittorio Veneto e su quello
del Parco del Castello del
Comune di Colleferro. La
formula del Gran Premio è
ormai consolidata: dopo aver
assistito agli spettacoli dei
più diversi generi provenien-
ti da ogni parte d’Italia, alla
giuria spetterà il compito
non facile di designare il
miglior spettacolo. Ritorna
così un appuntamento molto
atteso dal pubblico, grazie
all’impegno della Fita la più
importante realtà del teatro
amatoriale del nostro Paese,
con i suoi 25.000 associati
e le 1.400 compagnie affi-
liate. Un traguardo non scon-
tato, ottenuto con un impor-
tante sforzo organizzativo
che ha permesso di svolgere
le selezioni regionali lo scor-
so anno nel pieno rispetto
delle restrizioni legate al -
l’emergenza coronavirus. 

Alla conferenza stampa -
in trodotta e moderata da Pa -
squale Manfredi, Segretario
Fita nazionale e coordina-
tore del premio - hanno par-
tecipato, per il Comune di
Colleferro: il Sindaco Pierlui-
gi Sanna, l’Assessore allo
Spettacolo ed alle Politiche
Giovanili Sara Zangrilli ed
il Presidente del Consiglio

gnie. Io credo che tutto que-
sto rappresenti un aspetto
importante anche per l’eco-
nomia. È un’occasione per far
conoscere il nostro territorio
anche agli attori ed alle loro
famiglie. Questa è una città
ospitale che ha tessuto com-
merciale ed attività di ristora-
zione che sono delle eccellen-
ze. Quindi le persone che
verranno avranno anche la
possibilità di vedere il terri-
torio circostante, le belle
montagne, le belle Città d’Ar-
te che sono nei pressi di Col-
leferro. Come diceva il Sinda-
co ragioniamo in un ottica
che non è di campanile, ma
con un’ottica di compren-
sorio. Il nostro Sindaco è
anche Vice Sindaco della
Città Metropolitana che tra
l’altro ha concesso il Patroci-
nio all’evento. Le persone
come voi che sacrificano
tempo - togliendolo alle pro-
prie famiglie ed alle proprie
attività principali - per dedi-
carlo alla passione del teatro,
sono persone che meritano il
massimo rispetto per ciò che
fanno. Vorrei fosse chiaro
che ci troviamo di fronte ad
un premio importante. È il
Gran Premio della Fita che è
l’associazione più importan-
te a livello nazionale che
conta 25mila associati e 1400
compagnie in tutta Italia…
L’aver superato la concor-
renza di capoluoghi di provin-
cia per avere l’aggiudicazio-
ne dello svolgimento del pre-
mio nella nostra città è un
grande onore e motivo di
orgoglio. Quindi credo di
poter concludere, forse banal-
mente, ma in maniera sicura-
mente calzante, dicendo “Che
vinca il migliore!”».

«Il teatro amatoriale arriva
spesso nei posti dove il tea-
tro non arriva – ha afferma-
to il moderatore Pasquale
Manfredi, prima di proce-
dere con gli altri interventi -
. E questo è il luogo miglio-
re dove essere, fuori dalla
grande metropoli. Siamo
sicuri che qui ci sentiremo
accolti e nel posto giusto».

Per abbonamenti e pre-
notazioni telefonare al n.
+39 347 707 0989 – Info su
www.fitateatro.eu Orario
Spettacoli: ore 20,30

Abbonamento 11 Spetta-
coli: 70 euro. 

Biglietto d’ingresso: 10
euro.  Biglietto ridotto: 8
euro (over60 e under18)

Bambini under12: gratis.

Comunale Emanuele Girola-
mi; per la Fita erano presen-
ti, oltre al Segretario Fita
nazionale: il Consigliere
Nazionale Fita Diego Navo-
ne, il Direttore Artistico Fita
Nazionale Mauro Pierfederi-
ci, il Presidente Fita Lazio
Andrea Serafini, il Presiden-
te Fita Roma Fiammetta
Fiammeri ed il “nostro” Con-
sigliere Fita Roma Mario
Girardi, “artefice”, insieme a
Fiammetta Fiammeri, della
localizzazione dell’evento.
In Aula consiliare, tra gli altri
intervenuti, era presente
anche Luciano Fontana fon-
datore della Compagnia “Tea-
tro Nuovo” di Valmontone.

«È con immenso piacere -
ha dichiarato il Sindaco Pier-
luigi Sanna - che Colleferro
ospita la fase finale del Gran
Premio Nazionale del Teatro
Amatoriale organizzata dalla
Fita. Siamo stati Capitale
regionale della Cultura nel
2018, contro ogni pronosti-
co, stupendo anche la Regio-
ne Lazio, essendo Colleferro
una città prettamente cono-
sciuta per il proprio apporto
industriale che ha capito
eccellere anche sul piano cul-
turale. La nostra città ha su -
perato la concorrenza di due
capoluoghi di provincia che
avevano presentato la loro
candidatura per ospitare que-
sta importante rassegna,
dimostrando così di essere
sempre di più un polo cultu-
rale non solo regionale, ma
anche nazionale. In questi
anni l’amministrazione che ho
il piacere di presiedere è stata
protagonista di una grande

valorizzazione dei luoghi ed
anche del teatro. Il “Vittorio
Veneto” è stato completa-
mente restaurato, messo a
norma e gestito in maniera
diretta dall’Amministrazione
comunale e quindi messo a
disposizione di tutte le real-
tà operanti sul territorio. E
così anche per l’Auditorium
che - dopo il periodo pande-
mico e l’uso come centro
vaccinale - tornerà a disposi-
zione della collettività entro
circa un mese. E poi c’è il
Parco del Castello, cuore
effettivo della nostra comu-
nità e del nostro tessuto urba-
no, luogo particolarmente
affascinante dal punto di
vista del teatro e della musi-
ca che ha già ospitato una
serie di eventi particolar-
mente riusciti. 

Una location che soprattut-
to nel periodo estivo si pre-
sta davvero bene per simili
iniziative. La struttura comu-
nale ha già iniziato a lavo-
rare nel supportare la Fita
in questa iniziativa. Siamo
una città convinta di non
essere una città, nel senso
che abbiamo da tempo abo-
lito culturalmente i confini
comunali. Siamo un territo-
rio ampio che abbraccia alme-
no tredici quattordici comu-
nità che, almeno dal punto di
vista culturale e non solo,
siamo una cosa sola ed il
Teatro Vittorio Veneto è
stato spesso il centro cultu-
rale di riferimento per tutte
queste comunità».

«Da quando amministria-
mo la città - ha affermato
l’Ass. Sara Zangrilli - lo spet-

tacolo e la cultura si sono
uniti in un unico scenario
ed eventi come questo – che
durerà da mese prossimo,
fino a novembre – ne sono
un chiaro esempio. Questa è
l’occasione per presentare
alla stampa ed ai cittadini di
Colleferro e del compren-
sorio questa finale del Gran
Premio del teatro Amato-
riale. Si svilupperà in 11 spet-
tacoli distribuiti tra il Tea-
tro Vittorio Veneto ed il
Parco del Castello. Quando
con i rappresentanti Fita ab -
biamo iniziato ad immagi-
nare questo evento a Colle-
ferro, oltre alla location natu-
ralmente deputata del Vit-
torio Veneto, abbiamo ipotiz-
zato qualcosa che fosse diver-
so ed innovativo, e quindi
abbiamo pensato al Parco
del Castello che già lo scor-
so anno, con buon risultato,
ha ospitato la stagione teatra-
le estiva dell’Atcl. Perché
dunque non riproporlo con
il Teatro amatoriale?… Que-
sto è l’inizio di un lungo per-
corso - intrapreso con la
Cultura direttamente cura-
ta dal Sindaco - che prevede
di incentivare tutto ciò che è
locale ed amatoriale e quin-
di di affiancare alle Stagioni
teatrali organizzate con Atcl,
Stagioni parallele di Teatro
Amatoriale. Evidentemente
anche voi della Fita avete
percepito e condiviso questo
interesse scegliendo questo
scenario per il Gran Premio.
Gli spettacoli termineranno
nel mese di novembre con un
Gran Galà finale. Verranno
qui le migliori compagnie

amatoriali di undici diverse
regioni.

Siamo onorati del fatto
che l’evento si svolga in que-
sto 2022 in cui – oltre ad
essere Capitale Europea dello
Spazio – Colleferro vivrà
una stagione di grandi inve-
stimenti. Abbiamo oltre 5
milioni di euro di interventi
per la ristrutturazione e ripri-
stino di immobili e luoghi
che saranno dedicati pro-
prio alla cultura e ad offrire
luoghi di aggregazione per i
giovani. In uno scenario così
importante, è importante
poter offrire ai giovani ed a
tutta la cittadinanza un così
ricco carnet di rappresenta-
zioni teatrali».

«Chi mi ha preceduto ha
praticamente detto tutto -
ha esordito il Presidente del
Consiglio comunale Ema-
nuele Girolami - e per questo
mi limiterò solo ai ringra-
ziamenti. Il primo ringrazia-
mento va a Mario Girardi
ed a Fiammetta Fiammeri
che sono stati il tramite tra la
nostra amministrazione e la
Fita. Mario appartiene ad
una delle famiglie che hanno
fondato la nostra città. E
per Colleferro è un grande
onore ospitare tante com-
pagnie provenienti da fuori
regione. Credo che si trove-
ranno a proprio agio nella
nostra città. Perché la nostra
è una città di fondazione
nella quale sono immigrati cit-
tadini provenienti da tutta
Italia, dove nessuno si sente
straniero. I nostri concittadi-
ni capiranno bene molti dei
dialetti delle vostre compa-
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I bambini uniti in cortile
per dire NO alla guerra

A soli 60 anni se n’è andato
l’amico Mauro Promutico

S i è svolta nella mattina-
ta di Venerdì 18 Marzo,
nel cortile antistante il

plesso Flora Barchiesi del-
l’Istituto Comprensivo Mar-
gherita Hack di Colleferro,
una sentita e commossa
manifestazione per la Pace e
la solidarietà dei popoli, che
ha visto protagonisti i bam-
bini delle classi della scuola
dell’infanzia e della prima-
ria, che hanno così espresso
la loro vicinan za al dramma
che sta vivendo il popolo
ucraino.

Erano tanti gli striscioni, i
cartelloni ed i disegni pre-
parati dagli alunni, con gran-
de impegno, in classe sotto la
guida delle insegnanti.

I bambini hanno poi dato
vita ad un vero e proprio
momento di impegno artisti-
co con l’ esecuzione di una
favolosa coreografia sulle
note della famosissima “We
are the world, we are the
children, We are the ones
who make a brighter day”–
“Noi siamo il mondo, noi
siamo i bambini, Siamo quel-
li che rendono il giorno più

luminoso”, e cantato “Credo
negli esseri umani. credo
negli esseri umani che hanno
coraggio, coraggio di essere
umani”. Bella anche la scel-
ta delle letture per dire “No
alla guerra”. In un momen-
to così drammatico, la loro
semplicità, il loro gridare
forte “vogliamo la pace,
vogliamo la pace”, è arriva-
to davvero dritto al cuore, tra-
smettendo un messaggio di
speranza per il domani.

Gli alunni, di fronte alle

drammatiche immagini che
arrivano dalle città nel cuore
dell’Europa, fanno molte
domante alle loro insegnan-
ti, manifestando i loro timo-
ri e le loro paure. 

Sicuramente la scuola è
fortemente impegnata nel
suo ruolo formativo di sen-
sibilizzazioni su temi com-
plessi come quelli della guer-
ra e della violenza.

I bambini sono il futuro
del mondo ed educandoli
alla pace, alla solidarietà, ai

valori fondanti della nostra
Costituzione, si getteranno
solide basi per una convi-
venza democratica tra perso-
ne e popoli.

La scuola ha sempre avuto
un ruolo importante nella
crescita dell’umanità, non è
solo un luogo in cui si acqui-
siscono conoscenze e com-
petenze, ma è anche educa-
zione al sentimento. 

Complimenti a questi pic-
coli costruttori di pace!

Eled ina Lor enzon

alla scuola “barchiesi” di colleferro scalo

D opo un lunghissimo ed estenuante calvario durato
anni, nel primo pomeriggio dello scorso 4 Aprile, ci
ha lasciato il carissimo e ben voluto amico Mauro Pro-

mutico. 
Una notizia che mai avremmo voluto scrivere e che

lascia tristi e sconcertati tutti noi e le intere comunità di Col-
leferro, dove lavorava prevalentemente, e di Paliano, dov’era
nato e viveva, e tutti coloro che negli anni hanno conosciu-
to, apprezzato, amato e stimato Mauro.

Mauro è stato davvero un guerriero: fin dal primo
momento, da quando la malattia ha prepotentemente inizia-
to a far parte della sua vita, ha lottato con le unghie e con il
sorriso tra alti e bassi. La sua grande forza sono stati la moglie
Moira, che non lo ha abbandonato neanche un solo istan-
te, i figli Lorenzo, Marika e Leonardo, la mamma Domeni-
ca e i fratelli Stefano e Massimo. La sua è stata una famiglia
unita che gli ha donato nella malattia attimi di serenità.
Poi c’è stato il suo lavoro, la sua passione, l’agenzia immo-
biliare che ha creato e tirato su negli anni e portato avanti con
le sue forze e il suo grande istinto. Mauro aveva iniziato a lavo-
rare da piccolo e sapeva cosa significavano le parole sacri-
ficio, dedizione e passione, sapeva stare tra i giovani e tra-
smettere loro quegli antichi valori che la sua famiglia gli aveva
trasmesso. Si è spento presso l’Ospedale di Colleferro
Parodi Delfino dove era ricoverato ormai da qualche gior-
no: se ne è andato in punta di piedi attorniato dal grandis-
simo affetto della sua famiglia. Siamo costernati ed un po’
tutti avviliti. Siamo costernati, perché non ci viene facile pen-
sare che per qualche motivo, fosse giunta la sua ora. 

Perché era gioviale, allegro, compagnone, corretto, una per-
sona seria ma mai seriosa. E tutto questo sia dal punto di vista
umano che professionale. Non c’è motivo per cui una per-
sona del genere debba lasciare la vita terrena a soli 60 anni.
Siamo avviliti, perché se non è bastata la sua forza e la

sua presenza di spirito per resistere alla brutta malattia
contro la quale lottava da anni, allora si parte tutti sconfit-
ti in questo genere di battaglie…

Ci sentiamo tutti sconfitti. Dopo le esequie, siamo torna-
ti alla nostra routine, e magari anche a trovare quella stessa
forza che ha trovato lui. 

Ma Mauro ci mancherà. Non lo potremo dimentica-
re…

Alla moglie, ai figli, all’anziana mamma, ai fratelli e ai paren-
ti tutti giungano le più sentite condoglianze da parte della Reda-
zione e della Direzione di Cronache Cittadine nonché delle
intere comunità di Colleferro e Paliano.



Si sono svolte, presso il
Pa lazzetto dello Sport
“Alfredo Romboli” di

Colleferro, le qualificazio-
ni regionali al Campiona-
to Italiano Cadetti (14-16
an ni) di Karate kata e ku -
mi  te.
Alla kermesse - organiz-
zata dalla Fijlkam-Coni in

collaborazione con l’Asd
Karate Colleferro e con il
Comune di Colleferro -
hanno partecipato circa
150 atleti in rappresentan-
za di 40 società sportive
operanti nel Lazio. Il mee-
ting si è aperto nella mat-
tinata di Domenica 13
Marzo, intorno alle 9:30,

alla presenza dell’Ass. allo
Sport del Comune di Col-
leferro Sara Zangrilli, del
Presidente del Comitato
Regionale Fijlkam – kara-
te M° Vincenzo Riccardi e
del Presidente dell’Asd
Karate Colleferro M° Emi-
lio Liguori. È la prima gara
ufficiale che si svolge nel

2022 e gli atleti che supere-
ranno questa selezione
han no partecipato di dirit-
to alle finali dei Campiona-
ti Italiani Cadetti Fijlkam
(Federazione Italiana Judo
Lotta Karate Arti Marzia-
li) che si sono svolte al Pala
Pellicone di Ostia nel wee-
kend del 9-10 Aprile.
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COLLEFERRO – Lo scor so 13 Marzo, presso il Policli-
nico Casilino di Roma, è venuta alla luce la piccola e bel-
lissima Elena Letizia Ponza. 

La piccola Elena Letizia è stata da subito attorniata
dall’affetto e dall’amore di mamma Federica e papà
Damiano nonché dei nonni Stefano, Piero e Laura,
degli zii Francesca, Diego, Guido, Alfredo, Alessandra
e Veronica.

Alla bellissima neonata Elena Letizia, alla famiglia e
soprattutto ai neo genitori giungano gli auguri più
sinceri e affettuosi da parte di parenti e amici e soprat-
tutto da parte della Redazione di Cronache Cittadine.

Fiocco rosa in casa Ponza-Cecili
per la nascita di Elena Letizia

A Colleferro eletto il direttivo 
dei Comitati di Quartiere

R iceviamo e pubblichiamo una sentita let-
tera di ringraziamento inviataci dal-
l’Avv. Gianluca Gabrielli nei confronti

della Sig.ra Elisabetta Loreti per essersi resa pro-
tagonista nei giorni scorsi di un grande gesto
di umanità e lealtà.
«È una piccola storia ricca di un profondo
significato morale quella che mi è accaduta lo
scorso 11 Marzo quando, la signora Elisabet-
ta Loreti ha ritrovato il mio portafogli nei
pressi di un noto centro commerciale adia-
cente al casello autostradale di Anagni.
La signora Elisabetta, dopo il ritrovamento
ha prontamente avvisato il figliolo, Roberto
Colavecchi, appartenente alle Forze dell’Ordi-
ne il quale ha velocemente allertato il Coman-
do dei Carabinieri di Anagni consegnando a loro
il mio portafogli contenente ben 400 euro,
alcune carte di credito nonché vari documen-
ti identificativi.
I Carabinieri, in possesso del bene, mi hanno
repentinamente avvisato tanto che nel pome-
riggio dello stesso giorno, ho potuto ritirare tutti
i miei effetti dalle mani dell’Appuntato Bene-
detti Claudio e del suo collega di pattuglia.
Nonostante la mia professione, raramente mi
sono trovato dinanzi a tanta onestà, quella
appunto esternata della signora Loreti alla
quale sento di dover far giungere un mio spe-
ciale e sincero ringraziamento.
In questo periodo buio nel quale stiamo viven-
do, il suo gesto di solidarietà dimostra non solo
un grande animo ma anche un alto senso civi-
co e di appartenenza alla comunità, dimostra
il valore umano e un immenso principio d’one-
stà, unione, integrità morale. Con il suo gesto,
ha dimostrato ancora una volta, che le buone
persone esistono e sono tantissime!
Per il suo gesto ritengo doveroso portare il
suo esempio all’attenzione pubblica al fine
proprio non solo di riuscire in qualche modo a
tributarle un doveroso e meritato riconoscimen-
to ed elogio ma anche mettere sugli scudi un
comportamento integro da prendere come
esempio.
I soldi ritrovati e lasciati nel portafogli sono stati
usati per pagare un operaio, il quale, a sua volta
ringrazia con il cuore la signora.
Mi auguro che Sindaco del Piglio possa tribu-
tarle un giusto riconoscimento poiché mi sono
attivato personalmente per segnalare il suo
gesto.
Grazie».
F. to  Gianluca  Gabr i e l l i

A Colleferro le qualificazioni
ai Campionati Italiani di karate

Èstato rinnovato nei giorni scorsi il Di ret tivo della
Con sul ta dei Comitati di Quartiere di Colleferro.
Lo hanno comunicato il Sindaco di Colleferro Pier-

luigi Sanna ed il Consigliere Delegato ai Comitati di Quar-
tiere Francesco Vitelli.
«Venerdì 11 e Martedì 15 Marzo si sono svolte le votazio-
ni per l’elezione delle nuove cariche della Consulta dei
Comitati di Quartiere di Colleferro.
I risultati della votazione vedono l’elezione a Coordina-
tore di Davide Celseti (in foto), Vice Coordinatore An -
gelo Vari, segretario Marco Lanzi e tesoriere Damiano
Massari.
L’amministrazione comunale augura buon lavoro ai
nuovi eletti ed auspica una sinergica e proficua collabo-
razione al fine di migliorare la nostra città».

Un portafogli
riconsegnato
come gesto di
grande lealtà
e senso civico




